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Cotação Dólar - real

R$ 5,06

Cotação eUrO - real

R$ 6,17

Gasolina

R$ 5,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,15

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 27º
Min. : 16º

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG) reuniu-se, na terça-feira (15), em Brasí-
lia, com o presidente do Senado Federal, Rodrigo 
Pacheco (DEM/MG), para viabilizar a execução de 
obras estruturantes para Minas Gerais.  Na reu-
nião, foram discutidas ações efetivas para melho-
ria da qualidade de vida da população mineira, 
especialmente a do Norte de Minas. Temos como 
diretrizes preponderantes, com ênfase para 
obras estruturantes no Norte de Minas.

A direção da Fundação Hospitalar de Montes Claros está apostando em novas ações para proporcionar no Hospital Aroldo Touri-
nho ambiente mais humanizado e confortável para pacientes e colaboradores. Desta vez, os quartos para atendimento de clientes do 
SUS (Sistema Único de Saúde) estão sendo reformados e recebendo pinturas especiais. 

Romeu Zema lança plano 
de desenvolvimento para 
o Norte de Minas

Sejusp abre inscrições 
para concurso de auxiliar 
educacional 

Carlos Pimenta pede 
ajuda para o canal do 
Projeto Jaíba

HAT aposta em artista regional para 
quartos mais humanizados

DIVULGAÇÃO

Arlen Santiago pleiteia benefícios 
para o NM em acordo da Vale

O deputado Carlos Pimenta (PDT), em pro-
nunciamento Assembleia Legislativa, falou da 
necessidade de melhoria da infraestrutura urba-
na e citou como exemplo a necessidade de revi-
talizar a rodovia que liga Nanuque ( Jequitinho-
nha/ Mucuri) à divisa com o estado de Espírito 
Santo. Ele considerou viável utilizar parte dos re-
cursos do acordo com a Vale para esse objetivo, 
mas considerou que algumas obras não podem 
esperar a tramitação desse acordo na ALMG.

Marcelo Freitas busca 
apoio de Pacheco para 
execução de obras em MG

Pirapora articula com 
INDI parcerias para 
novos investimentos

Obras como o asfaltamento da MG-402, no trecho que liga Pintópolis a Urucuia; da MG-479, entre Chapada 
Gaúcha e Januária; e da MG-635, entre Rio Pardo de Minas a Santo Antônio do Retiro; e a retirada da linha 
férrea do centro de Montes Claros, entre tantas outras fundamentais para o crescimento do Norte de Minas, 
estão entre as emendas apresentadas pelo deputado estadual Arlen Santiago ao Projeto de Lei 2508/2021, de 
autoria do governador Romeu Zema.

Rodoviária será 
reconstruída em 
Montes Claros
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O planejamento ou planeamento é 
uma ferramenta que possibilita analisar 
e perceber a realidade, prever ações, 
recursos e caminhos para atingir um 
resultado futuro desejado, definindo as 
ações sequenciais ou não para que se 
complete um processo, sendo, portan-
to, uma ferramenta pensada, racional-
mente que garante ações que aumen-
tam chances de êxito.

Como ingredientes para um bom 
planejamento, ajudar a consolidar ou 
confirmar a maturidade da ideia, ajudar 
a entender o nível de detalhe, opções e 
alternativas ajudando assim em um me-
lhor alinhamento com o desejo inicial, 
com os recursos disponíveis, as expec-
tativas dos envolvidos.

Até aqui o descritivo aponta para a 
importância do planejamento em to-
dos as áreas da vida e não apenas em 

gestão empresarial.
Um item fundamental para defini-

ção de plano é ter um objetivo futuro 
claro, uma meta, o grande ponto que 
impede bons planejamento é não ter 
esta clareza de meta futura, outro pon-
to é confundir intenção com meta.

Intenção apenas um desejo ao co-
meçar a planejar para realizar, apenas 
após virar meta, e começar o processo 
de serem traçados os processos e tare-
fas para atingir o objetivo almejado.

Uma vez definidos os objetivos um 
grande benefício de um bom plano é 
ajudar a manter o foco e assim ter me-
lhor eficiência no uso dos recursos para 
alcance das metas, garantindo constân-
cias das ações e disciplina na execução 
das tarefas.

Mas atenção, alcançar resultados 
das tarefas não garante alcance e reali-

zação dos objetivos, importante vencer 
todas as etapas, assim como em um 
jogo de vídeo game, necessário vencer 
todas as etapas e saber que próximo 
etapa pode ser ainda mais desafiadora, 
mas que faz parte do processo de pre-
paração para o grande final.

Por isso importante definir os indi-
cadores para medir o quanto o plane-
jamento está sendo seguido e ajustado 
para cumprimento das tarefas, e o 
quanto está próximo das metas.

Comunicar objetivos e metas é 
fundamental para que ações, energia e 
atenção sejam direcionadas na realiza-
ção, grande parte dos motivos de não 
execução de plano de forma adequada 
é não investir corretamente na comuni-
cação dos objetivos aos envolvidos e no 
caso das empresas as equipes.

Tomar as melhores decisões nos 

melhores momentos de forma pensa-
da e identificando recursos necessários 
evitando decisões com base em emo-
ção ou euforia, que podem não ser 
concretizadas e gerar frustração.

Ganhou relevância e ponto de re-
forço dentro do mundo empresarial 
por sua importância em definir longe-
vidade e fator de sucesso do negócio.

Por não ter planejamento correto e 
completo, alguns novos empreendedo-
res acabam passando por várias dificul-
dades nos meses iniciais de abertura do 
negócio.

Além de ter ideias, encontrar um 
ponto comercial e conhecer os custos, 
e todos os passos para alcance dos re-
sultados empresariais é essencial plane-
jar o futuro da empresa , que ainda aju-
da a evitar riscos futuros, a elaboração 
do plano de negócio é indispensável.

A profissionalização é uma parte 
muito importante para as organizações 
do Terceiro Setor.  Apesar desse apri-
moramento ser necessário, a maioria 
das organizações sociais não dispõem 
de verbas para investir nesse quesito. 
Mas a boa notícia é que existem editais 
de formações gratuitas e que contam 
com um time de pessoas engajadas 
e dispostas em mudar essa realidade 
interna.

Um exemplo disso, é o Programa 
Voa da AmBev, que é um programa 
de mentoria e capacitação em gestão 
para ONGs. Os funcionários da AmBev 
doam tempo e conhecimento para 
alavancar o impacto social das organi-
zações que atuam no desenvolvimento, 
educação e geração de oportunidades 
para crianças e jovens. O apoio e men-
toria desses funcionários voluntários 
ajudam na implementação dos conte-
údos aprendidos na gestão e dia-a-dia 

das organizações.
A Associação Beneficente Vivenda 

da Criança participou do programa em 
2018 e foi uma experiência enriquece-
dora. Além de aprender com a forma 
de fazer gestão da AmBev, consegui-
mos implementar diversas ferramentas 
para ter os processos realizados pela 
ONG mais organizados. O resultado 
disso foi que a ONG recebeu o Prêmio 
de Melhores Práticas Voa Doar pela sua 
política de pessoal já implantada du-
rante o Prêmio Melhores ONGs.  

E após o programa Voa, as organi-
zações entram no Programa de Exce-
lência (PEX). Em 2019, através do PEX, 
com o acompanhamento das nossas 
mentoras Marina Zibetti e Lara Tostes, 
desenvolvemos um plano de ação para 
melhorar processos administrativos da 
instituição e ferramentas para ter um 
plano de captação de recursos e comu-
nicação mais eficaz. E no final fomos 

aprovados no Programa de Excelência, 
recebemos o Selo Gestão e Confiança 
Voa / Instituto Doar e recebemos um 
prêmio de ONG com Maior Destaque.

Por meio dessa parceria, a Vivenda 
recebeu a visita da influenciadora Nah 
Cardoso que foi conhecer nossos pro-
jetos e participou de algumas ativida-
des com nossos atendidos. Recebemos 
doações de 15 mil garrafas de 2 litros 
de Água Mineral Natural Ama, produ-
zida pela Ambev e que foram distribu-
ídas para as famílias atendidas. E ainda 
tivemos um de nossos ex-atendidos, 
Guilherme Dias, selecionado para con-
tar sua história de sucesso que foi apre-
sentada no Dia Nacional do Voluntário 
em prédios do centro de São Paulo, por 
meio de projeções.

Uma outra instituição que investe 
em formações para as organizações 
sociais é a Gerando Falcões. Em 2020, 
tivemos outra parceria de sucesso que 

foi formação pela Falcons University 
da Gerando Falcões. Nossa Diretora 
de Operações, Simone Rezende, parti-
cipou de encontros virtuais e presen-
ciais, teve mentorias e desenvolveu 
um projeto para a sustentabilidade da 
instituição. Fomos ainda uma das orga-
nizações contempladas pela campanha 
“Corona no Paredão” e distribuímos 
cestas digitais para as famílias atendidas 
que, somadas, movimentaram mais de 
180 mil em economia local e cadastra-
mos nossos atendidos na plataforma 
Gerando Educação que tem conteúdos 
didáticos e que não consomem os da-
dos móveis dos usuários.

Formações assim, além de melho-
rar os processos e gestão da ONG, 
ainda proporcionam oportunidades de 
ampliar sua comunicação para o gran-
de público, melhorar a mobilização de 
recursos e ampliar a qualidade do tra-
balho realizado.
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Meditar pra quê? (Parte 1)

Os principais benefícios ao contratar o Seguro 
Agrícola no atual cenário econômico brasileiro 
(Parte 2)

CLEBER AUGUSTO DE LIMA FRANCO
ADVOGADO

GRACCE DORTA
TERAPEUTA INTEGRATIVA, ATIVISTA DO AMOR, DESADESTRADORA DE PADRõES E ESPECIALISTA 

EM FELICIDADE E BEM-ESTAR CORPORATIVOS.

Planejamento, será que não é pra mim? 
(parte 1)

Melhorar a gestão de sua ONG por meio 
de formações

FÁBIO LIMA
CONSULTOR EMPRESARIAL, ExECUTIVO DE FINANçAS, 

MASTER COACH E CEO DA LIGHT CONSULTING & COACHING 

SIMONE REZENDE
GRADUADA EM PSICOLOGIA COM ExTENSãO EM 

DEPENDêNCIA QUÍMICA PELA UNIFESP E 
PÓS-GRADUADA EM PSICOLOGIA ORGANIZACIONAL

Seguro Agrícola garante 
produtividade e renda para o 

produtor

Dentre as ocorrências desfavo-
ráveis, destacam-se a falta de chu-
vas, granizo, frustração de safras, 
vendaval e a incidência de outras 
intempéries climáticas. Às vezes, 
dependendo do tamanho do grani-
zo, da intensidade e do local atingi-
do, o evento praticamente liquida 
a área. Por estas razões, a contra-
tação de Seguro Agrícola é uma ex-
celente alternativa para garantir a 
produtividade e a permanência de 
renda para o produtor, pois mini-
miza consideravelmente as perdas 
ao repor, no mínimo, parte do in-
vestimento realizado.

Aliás, se o produtor pretende 
plantar com recursos próprios, a 
preocupação em contratar o segu-
ro deve ser ainda maior, em razão 
da série de investimentos realiza-
dos com insumos, sementes e ma-
nejo evitando, assim, a ausência de 
recursos para a próxima safra.

Um dos principais questiona-

mentos é o momento de fazer o 
seguro. O mais recomendado é 
realizar a contratação o quanto 
antes, sugerindo-se o momento 
da definição dos orçamentos para 
a safra seguinte ou quando é reali-
zado o Projeto de Custeio Agrícola, 
ou seja, quando o produtor busca 
crédito rural por meio de finan-
ciamento. Mesmo em áreas com 
pivôs de irrigação, o seguro ainda 
se mostra de suma importância, 
na medida em que o investimento 
com tal tecnologia reduz o valor 
da prestação paga pelo segurado, 
conceitualmente tratada como prê-
mio.

Coberturas incluem o novo 
coronavírus

A contratação do Seguro Agríco-
la pode ser realizada para garantir 
as culturas de verão (arroz, feijão, 
soja e milho) e, também, as cultu-
ras de inverno (trigo, aveia e ceva-
da). Dentre as coberturas, destaca-
se a garantia básica, denominada 
de multirrisco, que garante a in-
denização na hipótese de perda de 

produtividade da lavoura, causada 
por eventos climáticos (ex. seca, 
granizo, geada, vendaval, incên-
dio, inundação, chuva excessiva, 
replantio). Somam-se às formas de 
contratação, a cobertura integral, 
baseada na média ponderada da 
produção e, ainda, a cobertura por 
talhão, calculada de forma indivi-
dual.

Além dos seguros convencio-
nais comercializados, incluindo 
a proteção para pessoas (morte e 
invalidez) e para máquinas e equi-
pamentos, já é possível contratar 
garantia específica para casos do 
novo coronavírus, na hipótese de 
o produtor rural acabar sendo con-
taminado com a doença que já fez 
milhões de vítimas pelo mundo.

No que diz respeito às vistorias 
da propriedade durante o perío-
do de vigência do seguro, sempre 
que o produtor entender que ha-
verá prejuízo na colheita (abaixo 
da garantia contratada), como in-
tempéries climáticas, seca, chuva 
excessiva, granizo, ou qualquer 
outro tipo de dano, poderá acio-

nar imediatamente a seguradora 
através dos canais de atendimento. 
Após prévio agendamento, será 
realizada a vistoria por técnico es-
pecializado que adotará todas as 
medidas de segurança previstas no 
protocolo de proteção contra a Co-
vid-19, sendo os custos já inseridos 
na contratação da apólice.

Constatado o prejuízo e o res-
pectivo enquadramento em uma 
das coberturas contratadas, o paga-
mento da indenização será realiza-
do em até 30 dias, contados do for-
necimento de todas as informações 
exigidas pela seguradora e que fo-
ram definidas no contrato. Mas, na 
maioria dos casos, a liberação do 
seguro é simples e sem burocracia.

A contratação do Seguro Agrí-
cola sempre vale a pena, especial-
mente considerando a contínua 
expansão do setor, mesmo no atual 
cenário pandêmico. Além de evitar 
a criação de uma nova dívida em 
função da frustração de safra, ga-
rante o investimento realizado na 
lavoura, protegendo, assim, a ori-
gem da receita do produtor.

Vemos nomes imponentes da 
mídia meditando: Bill Gates, Rodri-
go Santoro, Gisele Bündchen, Gra-
zi Mazzarefa e poderia citar muitos 
outros nomes por aqui. O que eles 
têm em comum? Carreira e vida 
pessoal bem sucedida podem ser 
a resposta unânime. Porém, existe 
um algo a mais que os ajudou a 
percorrer esse caminho tortuoso 
que é viver com mais facilidade: a 
meditação.

Se procurarmos pela internet 
e redes sociais, percebemos que 
este parece ser o assunto da vez. 
A pandemia colocou uma lente de 

aumento no desequilíbrio mental 
e emocional de todos. O Brasil é 
o País mais ansioso do mundo e 
este é um ranking bem triste de se 
ostentar, uma vez que poderíamos 
com a nossa diversidade ocupar 
rankings muito mais interessantes.

Meditação Transcendental, Vi-
passana, Deeksha, Tantra, Mindful-
ness... São muitas as linhas medita-
tivas disponíveis atualmente. Osho, 
guru indiano líder do movimento 
Rajneesh, dizia que se você fosse 
capaz de centrar a sua atenção e 
respiração conectando-se ao estado 
total de presença por apenas 1 mi-

nuto, já teria meditado.
Só que, atingir essa percepção 

com a quantidade de elementos 
que distraem a nossa mente, ainda 
mais nos grandes centros urbanos, 
parece uma grande aventura. E a 
ansiedade nos toma de sobressalto 
dizendo que não temos todo esse 
tempo para nos dedicar para essas 
bobagens de ficar parado por al-
gum tempo na tentativa de esvaziar 
a mente.

E aí, andamos em círculos ten-
tando dormir melhor, render e ser 
criativo no trabalho, melhorar a 
qualidade dos nossos relaciona-

mentos e nada parece fluir. Procras-
tinamos dores, incômodos e, lite-
ralmente, passamos pares de anos 
engolindo sapos, jogando a sujeira 
para debaixo do tapete.

Um belo dia explodimos ou 
tropeçamos. Triste mesmo é quan-
do acontecem ambos na mesma 
ocasião. O corpo cobra caro a nos-
sa omissão. E o hábito de meditar 
facilita ver de fora tudo aquilo que 
nos incomoda. Ajuda a organizar 
o “quarto da bagunça” interno. E 
funciona como receber um Mapa 
da Vida com o seu GPS interno de-
vidamente calibrado.

Em dEcisão unânimE, 
ExEcutiva do dEm Expulsa 
RodRigo maia do paRtido

O Democratas decidiu expulsar do seu quadro de filiados o deputa-
do federal e ex-presidente da Câmara Rodrigo Maia (RJ). Após reunião 
realizada na segunda-feira (14), a Executiva Nacional do partido decidiu, 
por unanimidade de votos, que Maia cometeu infração disciplinar, se-
gundo informou o DEM, em nota oficial. A relação entre Rodrigo Maia e 
o DEM, presidido pelo baiano ACM Neto, tem se desgastado desde o pri-
meiro mandato dele no comando da Câmara dos Deputados, cargo que 
exerceu por quase cinco anos. Após Maia deixar a Presidência no início 
de 2021, o partido passou a julgar a expulsão. No seu último discurso 
como presidente da Câmara, Maia chegou a anunciar que abandonaria 
o partido. 

TerCeirA viA

Os presidentes do MDB, PSDB, DEM, Novo, Cidadania, PV, Solidarie-
dade e PSL tiveram um encontro ontem para discutir pontos em comum 
entre eles, que podem ajudar a construir uma terceira via nas eleições 
do ano que vem. A ideia é a de encontrar um nome que possa fazer 
frente as candidaturas do presidente Jair Bolsonaro e do ex-presidente 
Lula. Ninguém imagina sair desse encontro com nome algum, mas com 
uma unidade mínima. A conversa será durante um almoço, em Brasília.

PreSidenTe dA CâmArA define relATor dA 
reformA TribuTAriA

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (foto), PP-AL, 
afirmou ontem que os relatores da reforma tributária serão definidos 
até o final desta semana. O Projeto de Lei, institui a Contribuição Social 
sobre Operações com Bens e Serviços (CBS), com alíquota de 12%, em 
substituição ao Programa de Integração Social (PIS) e à Contribuição 
para Financiamento da Seguridade Social (Cofins). O Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG) realizou ontem eleições para o Tribunal Regio-
nal Eleitoral de Minas Gerais (TRE-MG). Ramon Tácio foi eleito desem-
bargador membro substituto, Marcelo Salgado foi eleito para juiz efetivo 
e Adilson Cláves de Resende para juiz substituto do Tribunal.

GovernAdor do AmAzonAS não foi e CPi não 
reCorreu Como PromeTido

A CPI da Pandemia reagiu com “indignação” à decisão do Supremo 
Tribunal Federal de permitir o governador do Amazonas, Wilson Lima 
escolher se atenderia ou não à convocação para depor. O presidente da 
comissão, senador Omar Aziz, político do Amazonas, prometeu recorrer 
do habeas corpus concedido pela ministra Rosa Weber, mas, até agora, 
nada. O governador não compareceu e a CPI não recorreu da medida. À 
noite, a assessoria do STF disse não haver “localizado” o recurso da CPI. 
Lima alegou que precisava “estar junto da população” após os ataques 
de bandidos em Manaus, após a morte de um chefe do tráfico.

PAndemiA vAi definir CAndidATurA de KAlil

Candidatíssimo ao governo de Minas, Alexandre Kalil (foto) avisa 
que dependendo da situação da pandemia na cidade ele pode mudar de 
ideia. Ele disse que não pretende entregar a cidade como um pandemô-
nio, porque esse não é o seu estilo. Além disso, ele argumenta que não é 
hora de fazer campanha e quem está fazendo barulho desesperadamen-
te está arrancando só um empate, ao se referir a disputa nacional entre 
o presidente Jair Bolsonaro e o ex-presidente Lula.

CâmArA Abre inSCriçõeS PArA o Prêmio brASil 
mAiS inCluSão 2021

A Segunda-Secretaria da Câmara dos Deputados abre nesta quarta-
feira (16) o prazo para indicações ao Prêmio Brasil Mais Inclusão 2021, 
destinado a empresas públicas ou privadas, entes federados (União, es-
tados e municípios) e personalidades que tenham realizado trabalhos 
ou ações que mereçam especial destaque na inclusão de pessoas com 
deficiência.

Cada deputado e senador pode indicar um concorrente até o dia 30 
de junho.

O Prêmio Brasil Mais Inclusão é composto por duas categorias:
• Mérito João Ribas - concedido a empresas públicas ou privadas, 

organizações não governamentais e organizações da sociedade civil de 
interesse público;

• Mérito Darci Barbosa - concedido a personalidades e entes fede-
rados.

Os agraciados são eleitos por um conselho deliberativo composto 
por membros da Mesa Diretora, integrantes titulares da Comissão de 
Defesa dos Direitos das Pessoas com Deficiência e um representante de 
cada partido político com assento na Câmara dos Deputados.

A escolha dos vencedores será realizada no dia 14 de julho; e a soleni-
dade de entrega dos prêmios está marcada para 1º de dezembro.

Os dez vencedores do “Prêmio Brasil Mais Inclusão” são contempla-
dos com diplomas de menção honrosa. A Câmara dos Deputados não 
concede prêmio pecuniário e não se responsabiliza por despesas de 
deslocamento, hospedagem ou transporte dos vencedores. (Agência 
Câmara)
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Anastasia pede união dos poderes por 
desenvolvimento econômico

PEC estipula que currículos 
escolares sejam definidos em 
lei a cada década

Relator da reforma administrativa apresenta 
roteiro de trabalho

estrada de palmito?

Ará, que coisinha mais lega seu 
menino... Eu quando era criança 
ouvia a Historinha de Joãozinho e 
Maria que tinha uma house feita 
de chocolate... Mas nunquinha da 
vida tinha ouvido falar em estrada 
de palmito... Pois um dia desses 
na reunião... Os nobres edis es-
tavam falando que o galã da Câ-
mara tinha feito uma estrada de 
palmito e que tinha pago do seu 
próprio e tão somente seu... Mas 
ele logo tratou de dizer que isso 
é invenção da oposição... E que 
ele tinha que desmentir... Senão 
o povo ia pedir ele estrada de 
azeitona e outras cositas mais... 
Ele trabalha e faz chover... Mas 
isso é outra história viu... Então a 
historinha de João e Maria é ver-
dadeira... Eita...

 
Apertou... ele engoliu a erva!

Mas que doidera, seu meni-
no... Será possível que tem gente 
que se mete a mexer com certas 
coisas e não sabem como? Pois 
um dia eu conheci uma turma 
barra pesada da Bahia que pega-
va os safados amigos do alheio 
e dava uma coça e os obrigava a 
comer sabão... Em seguida vinha 
o oficial e mandava dar outra coça 
no safado amigo do alheio para 
ele saber que sabão não foi feito 
para se comer... Assim também 
foi um cabra no último final de 
semana... Estava com um pacoti-
nho da erva mardita... E ao avistar 
a polícia ele simplesmente engo-
liu e ainda disse que tinha ficado 
muito doidão do coquinho... Tu 
consegues acreditar nesse meni-
no doidaço do coquinho? É...

 
bolsonaro é mais forte do que 

a esquerda falida pensa...

Pois então, minha gente mais 
que biita... O Mito tem recebido 
todo tipo de ataque da esquerda 
falida e da rede Plim Plim, que 
está com os dias contados e tem 
hoje a maior rejeição que se tem 
notícia de um órgão de  impren-
sa... Mas isso faz  parte dos ver-
dadeiros líderes que são fortes 
e sabem enfrentar com vigor as 
adversidades e vai cumprir o seu 
mandato até o fim e o traidor do 
Moro terá o que merece... Ele é 
candidatíssimo e vai se filiar ao 
Podemos e vai enfrentar o Jair 
Bolsonaro que desde o primeiro 
dia de mandato caiu nas graças do  
povo e se tentarem um golpe so-
frerão com o povo que não aceita 
manobra mixuruca até mesmo do 
STF... Ele é forte.

Textinho ou historinha
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse exa-
to momento vamos esquecer os 
problemas da vida e vamos ape-
nas nos concentrar no nosso bes-
teirol de cada dia e vamos tomar 
de uma golada só... Uma dose 
bem bitelona de bom humor e 
tudo isso para oxigenar o nosso 
glorioso coquinho e também para 
melhorar das dores do pé esquer-
do... Rir é o melhor remédio... Na 
cidade do PAN... O atleta pergun-
tou para o outro jogador de bad-
minton o que passava correndo... 
Onde você vai com tanta pressa 
seu menino? Ele não se fazendo 
de rogado sapecou... Vou dar 
uma raquetada na peteca... Ui... 
Ui... Ui... Isso fica parecendo ou-
tra coisa que ele quis dizer... Mas 
somente no coquinho de gente 
como tu, né, mal acabado?

 
Ameaças contra troca-letras

Estou deverasmente preocu-
pado com a atitude de algumas 
pessoas que se... se... se... Acham 
a última tubaína do deserto e en-
tendem que podem tratar mal os 
jornalistas e tentam intimidar de 

diversas formas... Em nossa Prince-
sinha do Norte tivemos no ano pas-
sado um jornalista agredido fisica-
mente por policiais e depois tentou 
se repetir com um policial civil que 
depois correu e se passou por víti-
ma fazendo uma representação con-
tra o jornalista... Rechaçamos esse 
tipo de atitude e não vamos chegar 
ao ponto como aconteceu com o 
nosso colega Rodrigo Neto que foi 
assassinado depois de denunciar 
maus profissionais... A justiça tem 
que barrar isso e já.

elogio gera confusão?

Quando alguém elogia uma pes-
soa é bom ou ruim? Bem... A coisa 
não é bem simples assim de resolver 
não... É que um dia desses, duas me-
ninas se encontraram e proseavam e 
um delas logo sapecou... “Uai, como 
tu ta biita... Benza Deus... Gorda e 
biita”... Pronto... Foi o bastante para 
a até então educada menina ficar 
zangada e chamar a outra de inve-
josa e aí o pau quebrou na casa de 
noca... E tudo isso ao vivo e a cores 
num local público... As duas meni-
nas desceram do salto e depois eu 
fiquei sabendo que uma namora o 
ex-namorado da outra e por isso a 
alfinetada que uma deu na oura e a 
ironia prevaleceu... Mas houve até 
tapa e todos conhecem as dondo-
cas... Oh, feiúra.

internação compulsória 
agora é legal?

Eita que agora os nossos depufês 
federais depois de milhares cagadas 
e omissões resolveram fazer uma 
lei que endurece e muito as penas 
para os empresários do pozinho do 
capeta que vão ficar mais tempo no 
xilindró e os meninos e meninas 
que curtem a pedrinha do capeta 
conhecida no inferno como crack 
poderá ser internado a força... Sem 
pedir permissão e basta á família 
desejar ou então as autoridades per-
ceberem a situação em que eles se 
encontram... É preciso que se decla-
re guerra para essa epidemia eu está 
dizimando nossos jovens e estraça-
lhando as famílias... Tem que inves-
tir pesado no Proerd, pois é o único 
programa que realmente funciona.

 
Tu és um nonofobico?

Ah não... Hoje estou meio que 
azedo mesmo... E não poupo nin-
guém e estou sempre de coração 
aberto para aprender mais e dizer 
sim as coisas boas e não para as 
coisas ruins... Mas voltando aquela 
pergunta... Tu és de fato um Nono-
fobico? Não? Como não se tu não 
sabes o que isso? Deixa de ser besta 
e seja um tiquinho mais humilde 
e reconheça que não sabe... Reco-
nheceu? Então tá. Agora eu vou te 
dizer o que é... Nonofobia é uma 
doença novinha e foi descoberta a 
bem pouco tempo e é a pessoa que 
sofre muito com a falta de celular... 
É veró... Tem gente tão dependente 
do celular quantas pessoas com o 
pozinho do capeta... E sua falta en-
doida o cabeção.

 
montei no Porco

Pois muito que bem rapaziada 
nota mil e mal acabados... Eu te-
nho agora que capar o gato... Picar 
a mula... Deitar o cabelo e cair no 
capinado... Enfim eu digo tudo re-
petida vezes somente para dizer que 
estou indo embora e não se preocu-
pe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... E por favor, não faça 
nenhum tipo de macacada que não 
estarei perto para poder te acudir 
e lembrem- “Somente restarão três 
coisas, a paz, esperança e o amor e 
das três somente o amor sobrevive-
rá.” Bíblia Sagrada...

 
fuso do dia – Alguns dos taxis-

tas novos que chegaram dando um 
péssimo exemplo no trânsito e que 
precisam ser investigados, para não 
continuem fazendo cagadas e irri-
tando os outros... Xô, coisa ruim... 
Fora!

 
Xonado do dia – A servidora 

boa, a troca-letras Selma, que é uma 
menina talentosa e biita... Joiada e 
competente... Sucesso, nobre guer-
reira... Fui!

Última

Os trabalhos da comissão es-
pecial que vai analisar a Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
32/20 que trata da reforma admi-
nistrativa começaram ontem (16) 
com a apresentação de um roteiro 
de trabalho do relator Arthur Maia 
(DEM-BA), que propôs a realização 
de 12 audiências públicas sobre o 
tema. Os deputados aprovaram 
ainda uma série de requerimentos 
com convites a autoridades para 
debater a proposta, entre elas o 
ministro da Economia, Paulo Gue-
des.

Inicialmente, dois requerimen-
tos, apresentados por deputados 
da oposição queriam a convocação 

de Guedes, mas foi firmado um 
acordo e a convocação, cuja pre-
sença é obrigatória, foi transforma-
da em convite, em que a presença 
é opcional. O líder do governo na 
Câmara, Ricardo Barros (PP-PR), 
afirmou que Guedes vai compare-
cer ao colegiado, possivelmente na 
próxima semana. “O ministro virá 
à comissão. Virá com prazer e ele 
fez já esse debate na CCJ”, disse.

A deputada Sâmia Bomfim 
(PSOL-SP), que havia subscrito um 
dos requerimentos de convocação, 
disse que o partido ia aceitar o 
acordo, desde que Guedes se com-
prometesse a responder todas as 
dúvidas dos parlamentares. “Nós, 

O senador Antônio Anastasia 
afirmou que, na sua visão, o am-
biente no país, atualmente, não 
é bom e muito menos é positivo 
para o desenvolvimento econô-
mico. Anastasia alerta para a ne-
cessidade de se ter uma maior 
cooperação e que as forças vindas 
da República possam ser mais po-
sitivas. Devido a essa situação, o 
Brasil padece de eficiência e falta 
de competitividade internacional, 
fatores que inibem, inclusive, a 
atração de investimentos. O Brasil 
está em desvantagem em vários 
pontos, inclusive na educação, que 
é inferior aos países desenvolvidos 
e ele lembrou que a educação pú-
blica foi suspensa por quase dois 
anos, um problema para o país que 
está refém da exportação de com-
modities para manter a economia. 

Anastasia também ressalta que 
para atrair novas empresas, é preci-
so de um ambiente político e segu-
rança jurídica, dois pontos fracos. 
Anastasia lembrou que o Norte de 
Minas tem todas as condições para 
desenvolver esse tipo de energia e, 

vAldemAr SoAreS

O presidente  da Câmara Muni-
cipal, Claudim da Prefeitura, disse 
que um país só se desenvolve de 
forma sólida quando investe maci-
çamente numa educação de quali-
dade. Ele disse que a Câmara dos 
Deputados aprovou em diversas 
Comissões proposta que modifica 
a Constituição para tornar obrigató-
ria a definição em lei dos conteúdos 
curriculares mínimos de todos os 
níveis (básico e superior) da educa-
ção nacional. Segundo o presiden-
te, os currículos terão validade de 
dez anos, exatamente para permitir 
que sejam revistos e adequados à 
realidade educacional, social e eco-
nômica do país. 

Prevista na Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 435/14, o ob-
jetivo é trazer para debate sobre os 
parâmetros curriculares, que hoje 
é de responsabilidade exclusiva 
do Poder Executivo, por meio do 
Ministério da Educação. “É justo 
que seja assegurada a plena parti-
cipação dos representantes da so-
ciedade brasileira na definição do 
principal instrumento de formação 
de nossos futuros cidadãos, espe-
cialmente no que se refere à aquisi-

ção de conhecimentos, habilidades 
e experiências necessários à forma-
ção de sujeitos autônomos, críticos 
e criativos”, defende o parlamentar. 

Além disso, lembra Claudim, 
que a PEC estabelece explicitamen-
te que os currículos deverão respei-
tar valores, princípios e convicções 
familiares do próprio aluno e de 
seus pais ou responsáveis, de modo 

que os ensinamentos escolares não 
substituam nem concorram com a 
orientação moral e religiosa recebi-
da no âmbito familiar. 

Segundo o texto, deve ser “veda-
da a aplicação da transversalidade 
ou técnicas subliminares no ensino 
de matéria moral e de conteúdo 
ou orientação religiosa”. Ao finali-
zar, ressalta que essa medida está 

de acordo com a Convenção Ame-
ricana sobre Direitos Humanos, 
promulgada pelo Decreto 678/92. 
Ele cita artigo da convenção que 
determina que “os pais, e, quando 
for o caso os tutores, têm direito a 
que seus filhos ou pupilos recebam 
a educação religiosa e moral que 
esteja acorde com suas próprias 
convicções”. 
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no seu governo, a Cemig chegou a 
preparar um mapa de energia eóli-
ca e solar. Havia uma preocupação 
e uma obsessão de parlamentares 
da região pelo desenvolvimento da 
energia fotovoltaica. 

O empresário Alencar Dias, do 
Sindicato da Panificação e que par-
ticipou do evento representando a 
Fiemg em Montes Claros, ressaltou 
que o Norte de Minas tem crescido 
e desenvolvido. O trabalho cordial 

que vem sendo realizado junto aos 
empresários e investidores tem 
feito diferença. Um exemplo disso 
foi o esforço feito junto às empre-
sas da região, que permitiu a doa-
ção de 100 respiradores, além de 
álcool em gel e cestas básicas. A 
cidade tem um polo farmacêutico 
importante, segundo Alencar Dias, 
e as perspectivas para a região 
são boas. Esse trabalho também 
foi ressaltado pelo presidente da 

Associação Comercial de Montes 
Claros, Leonardo Lima. Para ele, o 
prefeito Humberto Souto, “do alto 
da sua sabedoria”, soube conduzir 
Montes Claros para fora da curva, 
o que manteve a cidade no ritmo 
do desenvolvimento. 

Ele também lembrou a Fenics 
2021, que, a exemplo da do ano 
passado, será realizada no am-
biente online. O setor de energia 
fotovoltaica, segundo ele, poderia 
estar bem mais desenvolvido. Ele 
pediu apoio ao senador para a 
aprovação do marco regulatório 
para o setor, que hoje está nas 
mãos das concessionárias, no 
caso à Cemig, por uma decisão 
da Aneel. Isso, segundo Leonar-
do Lima, traz muita insegurança 
jurídica. As normas são frágeis e 
não estão prontas para atender 
as demandas do investidor, que é 
muito dinâmico. A Aneel, segun-
do ele, dá à Cemig, o poder de 
interpretar as normas e com isso, 
ela está dificultando o que pode 
no desenvolvimento da energia 
fotovoltaica no estado.

por ora, topamos transformar a 
convocação em convite, tendo em 
vista que o líder do governo se 
prontificou a garantir uma data da 
vinda do ministro nessa comissão. 
Mas é importante registrar que o 
ministro precisa cumprir com o 
compromisso de responder as per-
guntas de todos os deputados e 
ficar até o final da reunião. Vimos 
em outras vezes ele se levantar e 
não responder ao conjunto das 
perguntas”, disse a parlamentar.

Além de Guedes, os deputa-
dos pretendem realizar diversas 
audiência públicas para debater o 
impacto da reforma sobre os servi-
ços públicos federais, inclusive na 

educação pública e também sobre 
os serviços públicos incumbidos 
do enfrentamento de situações de 
emergência e calamidades públi-
cas, em particular da pandemia de 
covid-19.

Também serão chamados repre-
sentantes de diversas categorias, 
a exemplo da segurança pública, 
Receita Federal, Judiciário, profis-
sionais da educação, entre outros, 
além de representantes sindicais. 
A comissão também aprovou o 
pedido de informações sobre a re-
forma a órgãos do governo e deve 
realizar ainda seminários estadu-
ais para debater o tema. (Agência 
Brasil)

Tem lugar para o jovem na política
“A história e a importância do 

jovem na política” será o tema da 
última oficina da etapa de formação 
dentro do bloco ‘Política’. Os mais 
de 60 jovens inscritos no Parlamento 
Jovem de Montes Claros receberão 
esse conteúdo, através da TV Câmara 
(ou pelo Youtube), a partir do olhar 
do palestrante Jonatas Braga, pro-
fessor especialista em Sociologia e 
Filosofia, Graduado em História pela 

Unimontes. Repetindo o sucesso das 
oficinas anteriores, a proposta dessa 
entrevista será disponibilizar no for-
mato virtual esse conhecimento que 
faz todo sentido para o Parlamento 
Jovem, afinal nada mais necessário 
aos adolescentes que se propuseram 
a participar de um projeto de cidada-
nia e educação política que reconhe-
cer o papel dos jovens na história 
política do nosso país. 

O professor Jonatas Braga con-
sidera que a participação do jovem 
na política é inerente à existência 
dele como homem social e que se 
faz necessária a validação dos di-
reitos políticos adquiridos até aqui 
que permitem a participação polí-
tica democrática de todos, indiscri-
minadamente. Nessa oportunidade, 
além dos alunos das nove escolas de 
Montes Claros que compõe o proje-

to, a transmissão será ampliada aos 
outros sete municípios integrantes 
do Parlamento Jovem Polo Norte de 
Minas, coordenado por Montes Cla-
ros. Finalizada essa etapa, os jovens 
iniciarão, na próxima semana, os 
estudos em torno do tema central 
do ano de 2021: “Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável”, 
para o qual serão discutidas solu-
ções no contexto legislativo.
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Os parlamentares em reunião com outras autoridades
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Arlen Santiago pleiteia benefícios 
para o NM em acordo da Vale

Obras como o asfaltamento da 
MG-402, no trecho que liga Pintó-
polis a Urucuia; da MG-479, entre 
Chapada Gaúcha e Januária; e da 
MG-635, entre Rio Pardo de Minas a 
Santo Antônio do Retiro; e a retirada 
da linha férrea do centro de Montes 
Claros, entre tantas outras funda-
mentais para o crescimento do Norte 
de Minas, estão entre as emendas 
apresentadas pelo deputado estadu-
al Arlen Santiago ao Projeto de Lei 
2508/2021, de autoria do governador 
Romeu Zema.

A proposta em questão autoriza 
o Governo de Minas a utilizar os re-

cursos oriundos do acordo judicial 
firmado com a Vale para reparação 
de danos causados pelo rompimento 
da barragem em Brumadinho.

A maioria das emendas apresenta-
das por Arlen Santiago está ligada a 
questões de infraestrutura, especial-
mente pavimentação de trechos de 
estradas no Norte de Minas. “Essa é 
uma forma de tentarmos carimbar 
os recursos da Vale, ou seja, garantir 
a destinação de parte dele a investi-
mentos essenciais para a nossa região 
que, na gestão passada, sofreu com o 
descaso e o abandono, especialmen-
te no que se refere ao asfaltamento 

de estradas, já que nenhuma delas foi 
realizada”, destaca Santiago.

No processo de conciliação entre 
o Estado e a mineradora, devidamen-
te mediado pelo Ministério Público e 
o Tribunal de Justiça de Minas Gerais, 
ficou definido o valor de R$ 37,5 bi-
lhões para indenizar o estado, Bru-
madinho e região, cidadãos afetados 
e familiares das vítimas. Ao Governo 
de Minas, coube o montante de R$ 
11,7 bilhões que precisa do aval da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais para destinação e execução.

Consciente da importância da 
destinação de recursos para a área da 
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infraestrutura, Arlen Santiago ainda 
busca o recapeamento asfáltico da 
MG-122, no trecho do entroncamen-
to com a BR-251 até a divisa com o es-
tado da Bahia, passando por Espino-
sa; a construção do contorno de Unaí 
e a pavimentação da MG-161, no tre-
cho entre São Romão, São Francisco 
e Pedras de Maria da Cruz. “Priorizei 
a infraestrutura porque a pavimenta-
ção de um trecho vai muito além do 
que ligar municípios entre si. O obje-
tivo é muito maior, já que por meio 

dela, é possível baratear os custos 
de escoamento da produção, tornar 
os serviços sociais básicos, como 
escolas e hospitais, mais acessíveis, 
além de melhorar significativamente 
a qualidade de vida da população”, 
pondera.

Outro ponto levado em conside-
ração pelo parlamentar na hora de 
apresentar as emendas diz respeito 
à crise econômica enfrentada devido 
à pandemia de Covid-19. “Realizar 
melhorias de infraestrutura, princi-

palmente num momento como esse 
que estamos vivendo, em que o de-
semprego é uma preocupação cons-
tante, é importantíssimo. As obras, 
mais do que desenvolvimento, geram 
uma grande quantidade de empre-
gos, o que é uma prioridade. Vamos 
lutar pela execução desses recursos”, 
ressalta Santiago.

Atualmente o projeto encontra-se 
em tramitação na Comissão de Fisca-
lização Financeira e Orçamentária.

O parlamentar dialogando com o governador Romeu Zema

A tabela com algumas das emendas apresentadas

Marcelo Freitas busca apoio de Pacheco 
para execução de obras em Minas Gerais

Carlos Pimenta pede ajuda 
para o canal do Projeto 
Jaíba

PL trata da saúde ocupacional dos profissionais 
de educação

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) reuniu-
se, na terça-feira (15), em Brasília, 
com o presidente do Senado Fede-
ral, Rodrigo Pacheco (DEM/MG), 
para viabilizar a execução de obras 
estruturantes para Minas Gerais. 

Na reunião, foram discutidas 
ações efetivas para melhoria da 
qualidade de vida da população 
mineira, especialmente a do Norte 
de Minas. 

“Temos como diretrizes prepon-
derantes, com ênfase para obras 
estruturantes no Norte de Minas, 
em conjunto da Bancada Mineira, 
para a efetiva execução das obras 

da BR-135, no trecho entre Manga 
e Itacarambi; a BR-367, ligação do 
Sudeste com o Nordeste; e a ponte 
sobre o rio São Francisco, nas cida-
des de São Francisco, Itacarambi e 
São Romão; entre outras obras não 
menos importantes, mas que farão 
do Norte de Minas Gerais um lugar 
melhor para todos”, declara Freitas. 

As obras das barragens de Jequi-
taí e Berizal, que foram pauta de 
reunião na semana passada entre o 
parlamentar e o senador, também 
voltaram à pauta. 

“Essas obras são de fundamental 
importância para o enfrentamento 
à crise hídrica na nossa região e é 

prioridade no nosso mandato e 
também do senador Rodrigo Pa-
checo. Estamos procurando supe-
rar algumas dificuldades por conta 
das condicionantes ambientais para 
resgatarmos a barragem de Beri-
zal e conseguir sua conclusão no 
mais breve lapso de templo pos-
sível. Para a barragem de Jequitaí, 
já existem recursos da ordem de 
R$ 100 milhões, aguardando a sua 
execução, para ter continuidade”, 
pontua.

Ainda segundo o parlamentar, o 
trabalho conjunto com o senador 
Rodrigo Pacheco é de grande im-
portância para os mineiros, em es-

pecial para as regiões que há anos 
sofrem com a falta de políticas pú-
blicas efetivas.

“Sabemos do trabalho e das 
responsabilidades do nosso amigo 
senador Rodrigo Pacheco em prol 
do Brasil e de Minas Gerais. Com a 
união de nossos esforços, na Câma-
ra dos Deputados e no Senado Fe-
deral, certamente traremos mais de-
senvolvimento para Minas Gerais, 
em especial, para a região Norte de 
Minas e os Vales do Jequitinhonha e 
Mucuri, que há tempos precisa de 
um olhar mais sensível do Senado”, 
conclui Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

Girleno AlenCAr

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT), em pronunciamento Assem-
bleia Legislativa, falou da necessidade 
de melhoria da infraestrutura urbana 
e citou como exemplo a necessidade 
de revitalizar a rodovia que liga Nanu-

que ( Jequitinhonha/ Mucuri) à divisa 
com o estado de Espírito Santo. Ele 
considerou viável utilizar parte dos 
recursos do acordo com a Vale para 
esse objetivo, mas considerou que 
algumas obras não podem esperar a 
tramitação desse acordo na ALMG.

Dentre essas obras urgentes, Car-

los Pimenta destacou a necessidade 
de se investir em melhorias na região 
do Projeto Jaíba, área de irrigação 
para cultivo em especial de frutas no 
semiárido mineiro (Norte). Segundo 
ele, vazamentos no principal canal 
que leva a água do rio São Francisco 
para a irrigação da produção resul-

tarão na desativação desse canal por 
meses para reparos.

Além disso, a principal rodovia 
de acesso à área do projeto estaria 
tão danificada que pouco menos de 
40 quilômetros levam de quatro a 
cinco horas para serem percorridos. 
A situação dificulta o escoamento da 

produção e eleva os custos de trans-
porte das frutas. Assim, o deputado 
Carlos Pimenta afirmou ter solicitado 
ao secretário estadual de infraestru-
tura, Fernando Marcato, atenção à 
situação.

O parlamentar afirmou que rece-
beu a resposta do secretário que essas 

obras podem ser priorizadas, porém 
isso se daria a partir da aprovação do 
acordo com a Vale na ALMG. Carlos 
Pimenta criticou a subordinação de 
todas as obras a esse acordo e lem-
brou que o processo legislativo é, por 
definição, lento, dada a necessidade 
de discussão cuidadosa dos assuntos.

A Comissão de Saúde da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) aprovou, ontem (16), pare-
cer de 1° turno favorável ao Projeto 
de Lei (PL) 2.522/15, do deputado 
Glaycon Franco (PV), que, original-
mente, autoriza o Executivo a criar o 
Programa Estadual de Saúde Vocal e 
Auditiva dos servidores da educação. 
O projeto agora está pronto para 
apreciação do Plenário.

O programa determina a oferta 
de orientação e atendimento médico 
preventivo aos profissionais da educa-

ção, bem como de tratamento médico 
quando necessário. Para tanto, esta-
belece uma consulta semestral pre-
ventiva, com médicos especializados, 
e a disponibilização de tratamento em 
postos de atendimento preparados.

O relator, deputado Doutor Paulo 
(Patri), opinou pela aprovação na for-
ma do substitutivo n° 2, da Comissão 
de Educação, Ciência e Tecnologia. 
Ele apontou que o texto ampliou 
as medidas de atenção à saúde dos 
profissionais, o que considerou im-
portante para contribuir para evitar o 

adoecimento deles. 
Dessa forma, o substitutivo nº 2 

amplia o escopo da proposta para 
ampliar as diretrizes previstas inicial-
mente, com vistas a promover tam-
bém a educação em saúde e a criar 
ambientes saudáveis. O texto passa a 
tratar então de medidas de atenção à 
saúde ocupacional dos profissionais 
de educação da rede estadual de en-
sino.

Entre essas diretrizes estão o es-
tímulo à pesquisa, à produção de 
conhecimentos e à difusão de ex-

periências que apoiem a tomada de 
decisão e a construção compartilhada 
de ações de promoção da saúde dos 
profissionais de educação; o apoio à 
formação e à educação permanente 
de gestores e trabalhadores da saúde 
na área de saúde ocupacional dos 
profissionais de educação; e o levan-
tamento das condições de trabalho 
dessas pessoas, para a detecção de 
riscos ocupacionais à sua saúde e ao 
seu bem-estar.

Criança hospitalizada – A comis-

são também aprovou parecer de 1° 
turno favorável ao PL 4.704/17, do de-
putado Ulysses Gomes (PT), que, ori-
ginalmente, torna obrigatória a afixa-
ção da relação dos direitos da criança 
e do adolescente hospitalizados e de 
seus pais e acompanhantes em esta-
belecimentos hospitalares. O projeto 
agora está pronto para o Plenário.

O relator, deputado André Quin-
tão (PT), opinou pela aprovação do 
projeto na forma do substitutivo n° 1, 
da Comissão de Constituição e Justi-
ça. Com o substitutivo, o texto passa a 

alterar a Lei 16.279, de 2006, que tra-
ta dos direitos dos usuários das ações 
e dos serviços públicos de saúde no 
Estado. 

Depressão – Por fim, foi apro-
vado parecer de turno único do PL 
4.192/17, do deputado Léo Portela 
(PL), que, originalmente, institui a 
Semana de Conscientização e Com-
bate à Depressão, a ser comemorada, 
anualmente, na segunda semana de 
setembro. O projeto segue agora para 
análise do Plenário. (Portal ALMG)
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HAT aposta em artista regional 
para quartos mais humanizados

5Saúde/ pOlítica

Montes Claros estabelece novos critérios 
para vacinação contra a Covid-19

Câmara promove seminário sobre implantação 
da Escola do Legislativo

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A direção da Fundação Hospita-
lar de Montes Claros está apostando 
em novas ações para proporcionar 
no Hospital Aroldo Tourinho am-
biente mais humanizado e confortá-
vel para pacientes e colaboradores. 
Desta vez, os quartos para atendi-
mento de clientes do SUS (Sistema 
Único de Saúde) estão sendo refor-
mados e recebendo pinturas espe-
ciais.

A proposta é, além de reformar 
a estrutura física, “embelezar o am-
biente, tornando-o mais humani-
zado”, explica o arquiteto e artista 
ilustrador Gabriel Filpi. “Sou gradu-
ado em arquitetura e também sou 
artista. Desde que me entendo por 
gente faço ilustração e há 4 anos 
atuou nessa área profissionalmen-
te”, relata. 

“Pintar um quarto de hospital em 
tempos de pandemia é algo muito 
gratificante e significativo. É muita 
honra e responsabilidade, porque 
tenho certeza que muitas pessoas 
vão passar por esses quartos, não 
apenas pacientes, mas acompanhan-
tes e membros da equipe assisten-
cial e essas pinturas impactarão de 
alguma forma”, comenta o artista. 

Filpi ressalta de onde vem a ins-
piração: “a coisa mais compreensí-
vel e que todo mundo vai sempre 
entender é a natureza”. E acrescen-
ta: “tenho usado todas as influências 

da natureza, como folhas, ramos de 
coqueiros, frutas e flores. Elemen-
tos e símbolos que eu estou ten-
tando trazer para a imaginação da 
pessoa que está visualizando a obra 
e levar para outro lugar que não seja 
um hospital”.

Para o paciente Geraldo Magela 
Nunes Gomes, os desenhos são in-
teressantes tanto para os internos 
quanto para acompanhantes. “Es-
tão ótimas as pinturas, muito bem 
feitas. O quarto ficou lindo demais, 
tudo muito bonito, um ambiente 
agradável para todo mundo”, co-
menta Magela.

De acordo com a gerente-geral 
de enfermagem, Liz Lorena Félix 
Cardoso Leite, a ideia de que quar-
tos de hospitais são lugares frios e 
impessoais, cada vez mais, é coisa 
do passado. “Hoje, esses ambientes 
têm sido adequados para oferecer 
aconchego, conforto e segurança, 
típicos de um lar, para quem precisa 
ficar algum período em tratamento. 
Os pacientes têm dado feedbacks 
muito positivos. Eles querem que 
a permanência no hospital seja em 
ambientes onde se sintam acolhi-
dos”, afirma Liz Lorena. 

“O Hospital Aroldo Tourinho 
vem rompendo paradigmas. Um 
deles é de que a apresentação dos 
quartos hospitalares tem que ser 
branca, sem cores. Com essa nova 

Girleno AlenCAr

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, publicou o Decre-
to 4233, com novos critérios para 
vacinação contra a Covid-19, com o 
argumento de que há necessidade 
de organizar os processos de imu-
nização contra o novo coronavírus, 
em conformidade com o cenário 
epidemiológico e a disponibilida-
de de vacinas. Há de se ressaltar 
que o Município já atendeu grande 
parte dos grupos prioritários para 
imunização, nos termos do Plano 
Nacional de Operacionalização da 
Vacinação contra a Covid-19 e é di-
reito de todos o acesso aos meios de 
tratamento de saúde. A autonomia 
constitucional do Município para 

ambientalização que estamos execu-
tando no Hospital Aroldo Tourinho, 
buscamos trazer mais cor e vida para 

os quartos do atendimento SUS, tor-
nando o local mais leve e tranquilo 
para os pacientes, além de valorizar 

o artista plástico da nossa região. 
Agradecemos ao Gabriel Filpi pelo 
belíssimo trabalho que deixa o nos-

so HAT mais humanizado”, destaca 
a diretoria assistencial, enfermeira 
Ana Paula Lopes Santos Guerra.

O arquiteto e ilustrador Gabriel Filpi

estabelecer regras complementares 
sobre o sistema de vacinação e con-
siderando as peculiaridades locais.

Por isso, decreta a criação de 
dois grupos de escala de imuniza-
ção contra a Covid-19 no Município 

de Montes Claros: O Grupo I, que 
receberá o montante de 70% das 
doses disponibilizadas e seguirá, 
sucessivamente, as faixas etárias de 
59 até 18 anos completos; o Grupo 
II, que receberá o montante de 30% 

das doses disponibilizadas e será 
composto pelos grupos prioritários 
ainda não atendidos, obedecendo a 
seguinte escala: forças de seguran-
ça, salvamento e forças armadas; 
profissionais da saúde e educação, 

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza hoje (17), às 9h30, o 
seminário virtual com o tema ‘Im-
plantação da Escola do Legislativo 
no âmbito municipal’, para orientar 

as câmaras municipais da região na 
implantação da Escola do Legislativo 
em seus municípios. O seminário 
contará com a participação dos pre-
sidentes das câmaras municipais do 

Norte de Minas. A iniciativa faz parte 
da proposta da atual legislatura de 
promover a integração e o fortaleci-
mento dos legislativos municipais. 
“Montes Claros é polo do Norte de 

ainda não atendidos; trabalhadores 
de farmácias e drogarias; profissio-
nais da limpeza pública e coleta de 
lixo urbano; trabalhadores do trans-
porte coletivo, público e privado; 
caminhoneiros; comerciários; traba-
lhadores das indústrias; população 
privada de liberdade e servidores 
do sistema de privação de liberdade.

A comprovação da inclusão no 
respectivo grupo de prioridade será 
mediante apresentação de docu-
mentos: documento de identidade 
com foto; comprovante de residên-
cia; comprovação da atividade pro-
fissional com a habilitação exigida. 
No caso dos servidores públicos 
a comprovação também poderá 
ocorrer mediante a apresentação 
do respectivo cadastro funcional. 

A comprovação da inclusão no 
grupo de prioridade será median-
te apresentação de listagem pelas 
unidades do sistema de privação de 
liberdade. Poderá ocorrer vacinação 
simultânea de grupos prioritários 
sucessivos, desde que haja disponi-
bilidade de vacinas. O usuário será 
imunizado com a vacina disponibi-
lizada pelo SUS naquele momento, 
independentemente da indústria 
fabricante. A utilização de vacinas 
específicas dependerá da apresen-
tação de laudo médico que a justifi-
que. Os casos não mencionados no 
presente Decreto seguirão os crité-
rios definidos pelo Plano Nacional 
de Operacionalização da Vacinação 
Contra a Covid-19, de acordo com 
a disponibilidade de doses.

Minas, e desde o início desta legislatu-
ra estamos trabalhando para integrar 
os legislativos municipais da região, 
de forma que as ações que estamos 
desenvolvendo aqui possam ser com-
partilhadas e servir de referência para 
demais municípios”, explica o presi-
dente da Câmara, vereador Cláudio 
Rodrigues.

Participam do seminário, como 
palestrantes, a gerente-geral da Esco-
la do Legislativo da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), Ruth 
Schmitz de Castro, e a coordenadora 
das Comissões da Câmara Municipal 
de Montes Claros, Macreidy Valésia 
Barbosa Caldeira. O público poderá 
acompanhar os trabalhos pela TV Câ-
mara Montes Claros, no canal 5.3, e 

pelo YouTube. 

escola do legislativo - Criada em 
1992 pela Assembleia de Minas, a Es-
cola do Legislativo tem o objetivo de 
promover ações de capacitação e atu-
alização de deputados e servidores, e 
formação técnica e política a diversos 
públicos externos, como agentes pú-
blicos, lideranças comunitárias e enti-
dades, além dos demais cidadãos in-
teressados na atuação do Legislativo.

Entre os trabalhos desenvolvidos, 
destacam-se os voltados para as câma-
ras municipais, que favorecem a inte-
riorização das ações da Assembleia de 
Minas, e as iniciativas para o público 
jovem, especialmente estudantes de 
escolas públicas e particulares, com 

foco na formação política e na edu-
cação para a cidadania. São cursos, 
palestras, exposições, treinamentos 
e debates que divulgam conhecimen-
tos sobre as funções legislativas e esti-
mulam sua reflexão.

Em Montes Claros, a Escola do 
Legislativo foi criada em 2007, através 
da Lei nº 3.880. Desde então, as ações 
desenvolvidas têm possibilitado com-
partilhar conhecimentos e experiên-
cias sobre boas práticas de formação 
e aperfeiçoamento profissional de 
servidores públicos; produzir conhe-
cimento sobre o Poder Legislativo; 
multiplicar, por meio de parcerias, 
ações de capacitação e formação de 
servidores e de formação política e de 
educação para cidadania. (GA)
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Zema lança plano 
de desenvolvimento 
para o NM
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O governador Romeu Zema 
cumpre hoje (17) e amanhã, 
agendas nos municípios de Ja-
nuária, Pedras de Maria da Cruz, 
Brasília de Minas, São Francisco 
e Pintópolis, com destaque para 
o lançamento do Plano Inte-
grado de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste de Minas, que 
prevê ações de curto, médio e 
longo prazos. As primeiras ações 
para serem executadas no biênio 
2021/2022 estimam investimentos 
de R$ 1,43 bilhão com a geração 
de milhares de empregos. Três ei-
xos são detalhados no documen-
to: desenvolvimento econômico e 
social, infraestrutura e segurança 
hídrica. O plano foi apresentado 
em Araçuaí, na semana passada e 
dentro de alguns dias será lança-
do em Montes Claros.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, salienta a rele-

vância desse Plano, pois a área 
mineira da Sudene precisa de se 
um projeto de desenvolvimento. 
Ele lembra que depois de sua 
posse na Amams, criou a Superin-
tendência de Desenvolvimento, 
com o foco de provocar o desen-
volvimento do Norte de Minas e 
gerar 50 mil empregos. O projeto 
foi apresentado ao governador 
Romeu Zema, que prometeu total 
apoio. “Um projeto se casa com o 
outro, para aquecer a economia, 
gerar empregos e renda”, explica 
o presidente.

A programação da visita do 
governador começa às 8h30, em 
Januária, onde ele faz o acom-
panhamento da Vacinação Muni-
cipal. Às 9h15 participa de Café 
com a Educação – Escola Estadual 
“Professor Claudemiro Alves Fer-
reira”, no bairro Jadet. Às 11 ho-
ras ele anuncia o Plano de Desen-
volvimento do Norte e Nordeste 

e às 12h30 participa de almoço 
com Setor Produtivo na Câmara 
de Dirigentes Lojistas. Depois vi-
sita a cidade de Pedras de Maria 
da Cruz às 17 horas. E participa 
de reunião com o setor Produtivo.

No dia 18, viaja para Brasília 
de Minas, onde faz acompanha-
mento da Vacinação Municipal e 
depois participa de Café com Pre-
feito e Vereadores. Depois viaja 
para São Francisco, em São Fran-
cisco onde às 10 horas, visita o lo-
cal onde será construída a Ponte 
no Rio São Francisco com recur-
sos da Vale e depois se reúne com 
o setor produtivo  na CDL São 
Francisco. Na sequência, segue 
para Pintópolis onde às 15h15 vi-
sita um produtor beneficiado com 
o Kit Irrigação e visita a rodovia 
Pintopolis-Urucuia, que será asfal-
tada com recursos do acordo da 
Vale e que interligará o Norte de 
Minas a Brasília.

MINAS RECOMEÇA COM VOCÊ, 
MINAS RECOMEÇA COM TODOS.

A pandemia interrompeu sonhos. Agora é hora de 
juntar forças e recomeçar. Todos têm direito a uma 
nova oportunidade. A Assembleia, que já destinou 
quase meio bilhão de reais à Saúde, ouviu os mineiros 
para traçar novos rumos para retomar a economia, 
gerar empregos e enfrentar questões sociais.

AGORA É LEI: 
 
• REDUÇÃO DE IMPOSTOS SOBRE PRODUTOS 
 E SERVIÇOS 
• CESTa BáSICa COM 0% DE IMPOSTO 
• CRéDITO ESPECIal PaRa MICRO E 
 PEqUEnaS EMPRESaS 
• DESCOnTOS DE aTé 90% EM MUlTaS 
 E jUROS naS DíVIDaS DE ICMS   
• IPVa EM aTé 6 VEzES COM jUROS 
 E MUlTaS MEnORES

Acesse  
almg.gov.br/  
recomecaminas  
e saiba mais
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Estado reforça cuidados para evitar 
acidentes com animais peçonhentos

Especialista fala sobre medida para 
evitar ataques

D
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Girleno AlenCAr

A Coordenadoria de Vigilância 
em Saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
está orientando os municípios para 
a importância de manterem a popu-
lação informada sobre os cuidados 
para evitar acidentes com animais 
peçonhentos. Nos cinco primeiros 
meses deste ano, nos 54 municípios 
que compõem a área de atuação da 
SRS já foram notificados 2.151 aci-
dentes que provocou a morte de 
seis pessoas. Em todo o ano passa-
do foram registrados 6.670 aciden-
tes e 11 óbitos.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes expli-
ca que “é importante que os servi-
ços de vigilância em saúde dos mu-
nicípios mantenham a população 
informada sobre a necessidade de 
manterem seus quintais e domicí-
lios limpos, a fim de reduzir as pos-
sibilidades de esconderijo de ani-
mais e, com isso, evitar a ocorrência 
de acidentes e óbitos”, orienta.

Agna Menezes lembra que “aci-
dentes com os animais peçonhen-
tos são mais comuns nos meses de 
verão devido ao calor, umidade e 
período de reprodução. Mas, nos 
demais períodos do ano os aciden-
tes também ocorrem e, por isso, 
manter a higiene e limpeza dos 
ambientes também é fundamental, 
uma vez que lixo e entulho podem 
servir de abrigo para muitos destes 
animais. Além disso, funcionam 
como chamariz para alimentação. 
Moradores de área rural e traba-
lhadores da agricultura não podem 
deixar de usar luvas e botas ao en-
trar em matas ou plantações”, ob-
serva Agna Menezes.

Dados contabilizados pelo Siste-
ma de Informações de Agravos de 

O risco de acidentes com ani-
mais peçonhentos pode ser reduzi-
do tomando algumas medidas para 
prevenção: usar calçados e luvas 
nas atividades rurais e de jardina-
gem; examinar calçados, roupas 
pessoais, de cama e banho antes de 
usá-las; afastar camas das paredes 
e evitar pendurar roupas fora de 
armários; não acumular entulhos 
e materiais de construção; limpar 
regularmente móveis, cortinas, 
quadros, cantos de parede; vedar 
frestas e buracos em paredes, asso-
alhos, forros e rodapés; utilizar te-
las, vedantes ou sacos de areia em 
portas, janelas e ralos; manter lim-

pos os locais próximos das casas, 
jardins, quintais, paióis e celeiros; 
evitar plantas tipo trepadeiras e ba-
naneiras junto às casas e manter a 
grama sempre cortada; limpar ter-
renos baldios, pelo menos na faixa 
de um a dois metros junto ao muro 
ou cercas. Para proteção individual 
a dica é, no amanhecer e no en-
tardecer evitar a aproximação da 
vegetação muito próxima ao chão, 
gramados ou até mesmo jardins, 
pois é nesse momento que serpen-
tes estão em maior atividade. Não 
mexer em colmeias e vespeiros.

Em 2019 a Superintendência 
Regional de Saúde criou 18 polos 

para atendimento de pessoas ví-
timas de animais peçonhentos. O 
objetivo é agilizar os tratamentos 
e, com isso, reduzir as possibilida-
des de ocorrência de óbitos. Além 
de evitar o desabastecimento de 
soro nas microrregiões de saúde, 
a definição dos polos estratégicos 
levou em consideração informa-
ções epidemiológicas e geográfi-
cas. Com isso, além do Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF) sediado em Montes Cla-
ros, outras 17 unidades hospitala-
res de referência na região passa-
ram a ter disponibilidade de soro. 
Elas estão sediadas nos seguintes 

municípios: Bocaiuva; Coração 
de Jesus; Espinosa; Grão Mogol; 
Francisco Sá; Jaíba; Janaúba; Mato 
Verde; Mirabela; Monte Azul; Mon-
tezuma; Ninheira; Porteirinha; Rio 
Pardo de Minas; São João do Paraí-
so; Salinas e Taiobeiras.

Em caso de acidente com ani-
mais peçonhentos a pessoa deve 
procurar atendimento médico 
imediatamente. Informe ao pro-
fissional de saúde o máximo pos-
sível de características do animal, 
como: tipo, cor, tamanho, entre 
outras. Se possível, lave o local da 
picada com água e sabão; mante-
nha a vítima em repouso e com 

o membro acometido elevado até 
a chegada a um serviço de saúde. 
Agna Menezes alerta que em aci-
dentes nas extremidades do corpo, 
como braços, mãos, pernas e pés, 
a vítima deve retirar acessórios que 
possam levar à piora do quadro clí-
nico, como anéis, fitas amarradas 
e calçados apertados. Não amarre 
(torniquete) o membro acometido 
e, muito menos, corte ou aplique 
qualquer tipo de substância (pó 
de café, álcool, entre outros) no 
local da picada. Não tente ‘chupar 
o veneno’, pois essa ação apenas 
aumenta as chances de infecção 
local. (GA)

Notificação (Sinan), coordenado 
pelo Ministério da Saúde, aponta 
que dos 6.670 acidentes com ani-
mais peçonhentos registrados na 
área de atuação da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros, 14 municípios concentra-
ram a maioria dos casos: Montes 
Claros (2.636); Bocaiuva (464); 
Salinas (355); Porteirinha (352); Ja-
íba (283); Coração de Jesus (265); 
Francisco Sá (157); Espinosa (136); 
Mirabela (120); São João do Paraíso 
(97); Taiobeiras (94); Janaúba (93); 
Monte Azul (91) e Capitão Enéas 
(90).

Em 2020 a maioria dos acidentes 
com animais peçonhentos foi com 
escorpiões, totalizando 5.916 noti-
ficações; serpentes, 219; abelhas, 
149; aranhas, 118 e lagartas, 58. 
Outros 161 acidentes envolveram 
outros tipos de animais peçonhen-

tos. Dos onze óbitos ocorridos em 
2020, nove foram causados por 
picadas de escorpiões: três casos 
registrados em Janaúba; dois em 
Montes Claros e uma notificação 
nos municípios de Bocaiuva; Co-
ração de Jesus; Rubelita e Vargem 
Grande do Rio Pardo. Um óbito foi 
causado por serpente, em Santa 
Cruz de Salinas e um por abelhas, 
no município de Montezuma.

Por outro lado, nos cinco pri-
meiros meses deste ano sete mu-
nicípios concentram a maioria dos 
2.151 casos notificados pelo Sinan 
envolvendo acidentes com animais 
peçonhentos: Montes Claros (789); 
Bocaiuva (170); Salinas (114); Co-
ração de Jesus (89); Porteirinha 
(85); Jaíba (83) e Francisco Sá (57). 
Neste ano os acidentes com escor-
piões continuam predominando na 
área de atuação da SRS de Montes 

Claros, totalizando 1.821 notifica-
ções e quatro óbitos oficialmente 
notificados pelo Sinan em Salinas; 
Montes Claros, Jaíba e Curral de 

Dentro. O Sinan também aponta 
que, neste ano, do total de aciden-
tes com animais peçonhentos, 87 
envolveram serpentes; 69 lagartas 

com ocorrência de dois óbitos em 
Cristália e Bocaiuva; 59 acidentes 
com abelhas; 58 com outros ani-
mais e 38 com aranhas.



Montes Claros, quinta-feira 17.6.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

PM prende suspeitos de matar homem 
por disputa de tráfico de drogas

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/DIVULGAÇÃO

Na última terça-feira (15), uma mulher, de 19 anos, foi presa com 
drogas enquanto esperava por um táxi para ir de Montes Claros para 
Matias Cardoso. Segundo a Polícia Militar, os entorpecentes estavam 
em uma mochila. “Recebemos uma denúncia de que uma jovem 
teria recebido uma encomenda no Centro. A viatura que estava nas 
proximidades fez a abordagem e apreendeu grande quantidade de 
maconha e crack”, fala o subtenente Marcelo Oliveira. Ainda de acordo 
com o policial, as drogas foram entregues por um motoqueiro. “Essa 
situação é comum. Os traficantes contratam mulas, que são pessoas que 
não levantariam suspeitas, para fazer esse transporte”. Ao ser questionada, 
a jovem, que é natural de Manga, informou que receberia dinheiro para 
levar os entorpecentes até Matias Cardoso. Ela também afirmou que foi 
apreendida quando adolescente por uso e consumo de droga.

A ministra do Supremo Tribunal Federal (STF) Rosa Weber decidiu 
ontem (16) manter três quebras de sigilo determinadas pela Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) da Pandemia no Senado. A ministra 
manteve as decisões da comissão envolvendo o empresário Carlos Wizard 
(sigilos telefônico e telemático), o assessor internacional da Presidência 
da República Filipe Martins (sigilos telefônico e telemático) e a Associação 
Médicos pela Vida (sigilos fiscal e bancário). Após a decisão, a defesa 
de Carlos Wizard entrou com habeas corpus na Corte para contestar a 
obrigatoriedade de prestar depoimento presencial amanhã (17) na CPI. 
O empresário sustenta que está sofrendo ameaça de condução coercitiva 
e que não teve acesso prévio a documentos que estão em poder da 
comissão. (Agência Brasil)

O 3º Grupamento Logístico (3º Gpt Log) do Exército distribuiu, 
no período de 8 a 11 de junho, por intermédio de suas organizações 
militares, cerca de 223 toneladas de cestas básicas em apoio ao 
Governo do Estado do Rio Grande do Sul. A ação beneficiará 
famílias em situação de vulnerabilidade social devido à pandemia da 
covid-19. As cestas básicas foram entregues a 93 escolas estaduais que 
realizaram o cadastramento das famílias carentes em 25 municípios 
do Rio Grande do Sul. “Sem o auxílio do Exército, torna-se inviável 
a logística para a distribuição das cestas básicas na nossa Regional, 
devido à distância linear de cobertura, que é de 340 km, da cidade de 
Tavares a Torres (RS)”, destacou o Coordenador Administrativo da 11ª 
Coordenadoria Regional da Educação, Rodrigo Firme. Já a Diretora da 
Escola Estadual Prudente de Moraes, Cristina Gomes, ressaltou que as 
cestas básicas ajudarão as famílias contempladas, pois devido à crise 
causada pela pandemia, muitas delas estão passando necessidade. 
(Exército Brasileiro)

Homens são presos 
com 50 kg de cocaína 
em carroceria de carro

Delegado regional é afastado do cargo em 
por suspeita de integrar esquema criminoso

 DIVULGAÇÃO

EM Ação

8 SeguRança pública

Em Taiobeiras, no Norte 
de Minas, a polícia prendeu 
dois suspeitos de matar um 
homem, de 39 anos. O corpo 
de Wanderson Geraldo de Jesus 
foi encontrado em um matagal 
com várias perfurações e lesões 
na cabeça no dia 4 de junho. Os 
mandados de prisão temporária 
foram cumpridos na manhã 
dessa quarta-feira (16), durante 
uma operação das polícias Civil 
e Militar. Um terceiro investigado 
está foragido. Segundo o delegado 
Bruno Marocco, as investigações 
apontaram que o crime foi 
motivado por disputa de tráfico de 

mulher é presa com drogas, 
enquanto se preparava para viajar 

rosa Weber mantém quebras de 
sigilo determinadas pela CPi da 

Pandemia

exército distribui 223 toneladas de 
cestas básicas a famílias carentes

IMAGEM ILUSTRATIVA 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na última terça-feira (15), uma 
operação em conjunto das Polícias 
Militar Rodoviária e Rodoviária 
Federal terminou com a apreensão 
de 50 quilos de cocaína e prisão 
de três homens na BR-135, em 
Corinto. A droga estava escondida 
na carroceria de um carro. 
“Realizamos a abordagem de duas 
caminhonetes de grande porte 
e, no momento da abordagem, 

os ocupantes de um desses 
veículos abandonaram o veículo 
e tentaram fugir, despertando a 
nossa suspeita”, explica o major 
Marcone Duarte. O comandante da 
14ª Cia da PMRv fala que a droga 
foi encontrada durante uma busca 
minuciosa. “Acabamos localizando, 
camuflado na estrutura da parte 
traseira da caminhonete, o 
entorpecente”.

drogas.
“Os três autores e a vítima 

atuavam no Bairro Planalto, mas a 

vítima estava envolvida com outra 
facção e pretendia tomar o bairro. 
O líder e mais dois integrantes 

No Noroeste de Minas Gerais, o 
delegado regional da Polícia Civil, 
em Unaí, foi afastado da função por 
suspeita de envolvimento em um 
esquema criminoso para acelerar 
os procedimentos de vistoria e 
transferência de veículos. A Justiça 
ainda determinou a aplicação da 
mesma medida para uma investigadora 
e deferiu a prisão de outros quatro 
policiais. O grupo foi alvo da operação 
Fast Pass, realizada pela 4ª Promotoria 
de Justiça de Unaí e por seu Grupo 
de Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado Gaeco, núcleo de 
Paracatu, na terça-feira (15). No total, 
13 pessoas foram presas, entre elas 
estão ainda despachantes.

A ação cumpriu 32 mandados 
de busca e apreensão, sendo dois 
destinados para a delegacia regional 
de Unaí, local da emissão de 
documentos, e para a delegacia do 
bairro Cachoeira, onde eram feitas 
as vistorias. Foram apreendidos 
diversos documentos, aparelhos 

eletrônicos, celulares, R$ 300 mil reais 
em espécie e cheques de origem não 
identificada. O promotor Nilo Virgílio 
dos Guimarães Alvim explicou que 
os investigados podem responder 
pelos crimes de falsidade ideológica, 
corrupção ativa e passiva, organização 
criminosa e tráfico de influência.

“Pessoas que deveriam dar o 
exemplo, praticam condutas ilícitas 
causando prejuízo para toda a 
população”, declarou durante coletiva 
de imprensa ao mencionar que as 
prisões dos servidores são necessárias 
para garantia da ordem pública e pelo 
clamor social. A operação teve o apoio 
da Polícia Militar e da Corregedoria da 
Polícia Civil, que ainda acompanhou a 
investigação.

A subcorregedora da Polícia 
Civil, delegada Elizabeth de Freitas 
Assis Rocha, afirmou que “todas as 
providências estão sendo adotadas, 
tanto na esfera criminal quanto 
na esfera disciplinar, com relação 
aos policiais civis que estão sendo 

investigados.” Ela ainda disse que, 
após a conclusão dos procedimentos 
administrativos, os servidores 
podem perder os cargos e sofrer 
outras penalidades. Os promotores 
explicaram que as investigações 
começaram há cerca de seis meses 
quando policiais civis levaram 
ao Ministério Público provas das 
irregularidades que ocorriam na 
Circunscrição Regional de Trânsito 
(Ciretran), subordinada ao Detran de 
Minas Gerais.

Os representantes do MPMG 
detalharam que o esquema criminoso 
tem início quando um particular 
procura por um despachante para 
ter a vistoria adiantada ou quando 
quer que seu veículo seja liberado 
para circulação mesmo sem atender 
aos requisitos obrigatórios por 
lei. Conforme os levantamentos, 
em muitos casos verificados o 
procedimento de vistoria não era 
realizado. Em outras situações 
apuradas, os veículos sem condições 

de tráfego eram liberados após o 
pagamento de determinados valores 
em dinheiro.

“A pessoa procurava um 
despachante - que ciente da situação 
de irregularidade - para que o veículo 
não fosse submetido a uma vistoria, 
pagava uma quantia que varia de 
R$ 50 a R$ 100 por carro. Com o 
pagamento deste valor, o policial civil 
assinava laudo de vistoria sem sequer 
visualizar o veículo", falou Nilo Virgílio 
dos Guimarães Alvim.

O promotor Nilo Virgílio citou 
outro exemplo identificado na 
investigação: em um único dia 150 
vistorias foram feitas, o que, segundo 
ele, “daria mais de uma vistoria por 
vistoriador a cada cinco minutos, o que 
seria humanamente impossível”. Os 
levantamentos do MPMG apontaram 
ainda um favorecimento na emissão de 
documentos, que podia ser adiantada 
mediante pagamento, mesmo que 
houvesse uma ordem estabelecida por 
fila e que deveria ser seguida.

do grupo teriam efetuado os 
disparos”. Ainda de acordo com 
o delegado, o homem foi atingido 
com cerca de 10 tiros e foi agredido 
na cabeça com uma pedra de 30 
quilos e com um pedaço de osso 
bovino. Nesta quarta, foram presos 
o líder do grupo, de 26 anos, e um 
outro envolvido, de 27. Os dois 
negaram participação no crime.

Além dos mandados de prisão, 
a Justiça expediu quatro de busca 
e apreensão. Segundo a PC, foram 
apreendidos drogas, R$ 2 mil, 
celulares, correntes e anéis de 
ouro. Os presos e os materiais 
foram conduzidos à delegacia.

Ao serem questionados pelos 
policiais, os homens alegaram que 
estavam vindo de Rondônia. “Como 
esse entorpecente não é fabricado 
no Brasil, tem origem em algum 
país da América do Sul, [a suspeita 
é de que] ele seja fruto do tráfico 

internacional de drogas. Por isso, 
o encerramento da ocorrência vai 
ser na delegacia da Polícia Federal 
em Belo Horizonte”. Os presos 
não chegaram a dizer qual seria o 
destino da cocaína, o que deve ser 
apurado durante as investigações.

TAIoBEIRAS

UNAÍ
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Pirapora articula com INDI parcerias 
para novos investimentos

9negóciOS

MG teve o terceiro maior saldo de formalizações 
de MEI em 2020

SAM metais apresenta projeto 
do Norte de Minas no IBRAM

Evento capacita mulheres migrantes e refugiadas em Minas

DIVULGAÇÃO 

D
IVULG

AÇÃO

EMPREENDEDoRISMo

JoRNADA EMPREENDEDoRA

Girleno AlenCAr

O prefeito Alex César recebeu 
em Pirapora, os membros do Insti-
tuto de Desenvolvimento Integra-
do de Minas Gerais (INDI), que é 
uma agência vinculada à Secretaria 
de Estado Desenvolvimento Eco-
nômico de Minas Gerais (SEDE) 
e é mantida pela Companhia de 
Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais (Codemig) e pelo 
Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG). A visita do 
INDI, através do diretor de atração 
de investimentos, Adriano Carvalho 
e do gerente de negócios, Renato 
Ferraz Garcia, teve como objetivo 
aproximar as indústrias de Pirapora 
da agência para articulações de de-
senvolvimento e expansões, além 
de ver a capacidade de atração de 
novos investimentos para a cidade.

Na oportunidade os membros 

do INDI juntamente com o prefeito, 
a vice-prefeita e secretária da Famí-
lia e Políticas Sociais, Anamaria Bur-
le, o secretário de Governo, Paulo 
Rogério Silveira e o secretário de 
Desenvolvimento, Emprego e Ren-
da, Hélio Júnior, visitaram a Car-
men Steffens e o Grupo Cedro. De 
acordo com Renato Ferraz as visitas 
foram importantes para fortalecer 
as parcerias. “Importante conhecer 
o setor industrial da cidade para 
conhecermos quais as demandas, já 
pensando em novos investimentos, 
além de estreitar os vínculos com a 
prefeitura e com as empresas aqui 
presentes”, observou o gerente de 
negócios do INDI.

Para o secretário Hélio Jr. a pro-
ximidade e relacionamento entre o 
município e o INDI é de extrema 
importância no contexto de fortale-
cimento das empresas já existentes 
na cidade. “Temos a possibilidade 

De acordo com dados do Portal 
do Empreendedor, divulgados nes-
te ano, Minas Gerais tem mais de 
1,2 milhão microempreendedores 
individuais (MEI) registrados. Em 
2020, o estado teve mais de 200 mil 
formalizações, ficando atrás apenas 
de São Paulo e Rio de Janeiro. So-
mente em dezembro, foram mais 
de 5 mil novas empresas formaliza-
das. Nesse contexto e, entendendo 
o empreendedorismo e o intraem-
preendedorismo como importan-
tes possibilidades neste cenário, o 
Senac realiza hoje (17), entre 19h e 
21h30, a terceira edição da Feira de 
Empreendedorismo. As inscrições, 
que são gratuitas, podem ser feitas 

no site do Sympla. O evento será 
transmitido pelo canal do  Senac 
no Youtube.

 “Fizemos adaptações no for-
mato para que pudéssemos rea-
lizar a iniciativa de forma on-line, 
mantendo a qualidade e trazendo 
convidados que possam contri-
buir para o debate dessa temáti-
ca. Nosso objetivo é realizar uma 
troca de experiências, despertar o 
espírito empreendedor por meio 
da interação com profissionais de 
mercado, alunos e ex-alunos dos 
cursos de graduação da Faculdade 
Senac em Contagem que já estão 
empreendendo na prática, de-
monstrando que a capacitação e 

gestão são competências essenciais 
para a criação de negócios”, afirma 
Fernando Abreu, coordenador dos 
cursos de graduação da Faculdade 
Senac.

A palestra de abertura do even-
to ‘Olhar empreendedor: um case 
de sucesso no setor de alimenta-
ção’ será ministrada por Felipe San-
tiago, criador da empresa Na Mata 
Drinks, responsável pela abertura 
da pizzaria Olegário Vila da Serra, 
pelos restaurantes Villa, Udon Bel-
vedere, Eva Cucina Originale e da 
boutique de pães e vinhos Bagueri.

“Sempre fui do tipo de pessoa 
que sempre vê ‘o copo meio cheio’, 
e em situações de crise eu visuali-

zo uma série de oportunidades. 
Infelizmente, atualmente em meio 
à pandemia, são oportunidades 
em detrimento do fechamento de 
muita coisa, mas com isso abrem-se 
novas e boas possibilidades. Minha 
sugestão para quem quer empre-
ender neste momento é abrir bem 
os olhos e tentar ‘enxergar’ e não 
só ver’. Este evento do Senac vem 
a calhar em um cenário excelente 
para quem quer tirar uma ideia do 
papel. Conversar, escutar, falar, ob-
servar, aprender, são os melhores 
pré-requisitos para começar algu-
ma coisa”, comenta Santiago.

Quem está vivendo, na prática, 
o sentimento de empreender é Ed-

son Januário, ex-aluno do curso da 
Gestão da Qualidade, um dos con-
vidados da Feira, que tem um em-
preendimento na área de alimen-
tação. “O curso me permitiu uma 
troca de experiências com os cole-
gas e professores, que contribuiu 
para o meu desejo de empreender. 
O conhecimento adquirido me aju-
dou muito na abertura da empresa, 
pois pude aplicar os ensinamentos 
teóricos nas práticas do dia a dia”, 
comenta.

Gabrielle Silva de Souza é aluna 
do curso de Ciências Contábeis e 
vai concluir sua formação em ju-
nho de 2022. Ela é um exemplo 
do chamado intraempreendedo-

rismo, que significa empreende-
dor interno, ou seja, empreen-
dedorismo dentro dos limites de 
uma organização já estabelecida. 
A aluna trabalha em uma empre-
sa de contabilidade e afirma que 
os conhecimentos adquiridos no 
curso têm contribuído para seu 
desenvolvimento na organização. 
“Recentemente percebi, por meio 
de orientação dos professores do 
curso, que estávamos fazendo o 
lançamento de reserva de forma in-
correta e, pude corrigir o processo 
interno. Com isso eu pude reverter 
uma situação que, futuramente, 
poderia ser muito desgastante”, 
comenta.

Girleno AlenCAr

A diretora de relacionamento e 
meio ambiente da SAM Metais, Gizel-
le Andrade, e o diretor de engenha-
ria, Eder de Silvio, foram palestrantes 
no fórum virtual de negócios e-Mine-
ração, realizado ontem. Eles falaram 
sobre a “Oportunidades de Negócios 

no setor mineral” que o projeto Blo-
co 8, de extração e beneficiamento 
de minério de ferro no Norte de Mi-
nas, vai proporcionar para a região, 
e também para pequenas e médias 
empresas de vários setores e de qual-
quer estado.

“O projeto Bloco 8 vai contar com 
investimentos de 2,1 bilhões de dó-

lares só da SAM e funcionará como 
uma grande plataforma de atração 
de novos negócios e serviços para 
a região Norte. Acreditamos que o 
empreendimento vai gerar muitas 
oportunidades para fornecedores e é 
sobre isso que vamos tratar”, afirma 
a diretora da SAM, Gizelle Andrade.

A segunda edição do evento e-

Mineração, promovido pelo IBRAM 
e suas associadas, acontece até hoje 
(17). Terá rodadas de negócios, pa-
lestras técnicas, lives com temas de 
grande relevância para o setor, pitch 
de negócios para startups, entre ou-
tras atividades, todas pela internet. A 
primeira edição do evento atraiu 18 
mil participações.

O Sebrae Minas em parceria 
com a Organização Internacional 
para as Migrações (OIM) e o Cio 
da Terra abre inscrições para a 
Jornada Empreendedora 2021. O 
evento on-line e gratuito é voltado 
para mulheres migrantes e refugia-
das em Minas Gerais e acontece de 
17 a 30 de junho. As interessadas 
deverão se inscrever clicando aqui.

De acordo com dados do Siste-
ma de Registro Nacional Migrató-
rio (Sismigra) e do Sistema Nacio-
nal de Cadastramento de Registro 
de Estrangeiros (Sincre) e divulga-
dos pelo Observatório das Migra-
ções Internacionais (?ObMigra), 

são mais de 58 mil imigrantes de 
diversas nacionalidades registra-
dos e residentes em 499 municí-
pios mineiros. 

A Jornada Empreendedora foi 
pensada para mulheres vindas de 
outros países e que estão residin-
do em Minas Gerais. “O que há em 
comum nessas mulheres é a von-
tade em empreender e a incerte-
za do que fazer. E é por isso, que 
estamos direcionando este evento 
especialmente para elas”, justifica 
a analista do Sebrae Minas Michel-
le Chalub

Na programação da Jornada 
Empreendedora, palestras e ofi-

cinas on-line sobre gestão de em-
presas, planejamento financeiro, 
marketing digital, entre outros 
assuntos importantes para melho-
ria e crescimento dos negócios. Na 
abertura do evento (17/6), haverá 
a palestra “Digital BIZ – Posts que 
vendem, às 18h, com tradução 
simultânea para português-espa-
nhol.

“Queremos incentivar e orien-
tar as mulheres que queiram 
iniciar seu próprio negócio, in-
dependente da raça, cor ou na-
cionalidade. O que importa é a 
vontade de empreender. O Sebrae 
Minas está preparado para ofe-

recer todo o suporte para essas 
empreendedoras se estabelecerem 
no mercado”, explica a analista do 
Sebrae Minas. 

As interessadas em participar 
da Jornada Empreendedora 2021 
poderão se inscrever nas Agências 
de Atendimento do Sebrae espa-
lhadas por todo o estado ou pre-
encher um formulário de inscrição 
on-line.

Programação
17 e 18/06 - Digital BIZ – Posts 

que vendem – 18h
21/06 – Modelo de negócio 

pessoal – Você é o seu maior em-

preendimento – 18h30
22/06 – Criatividade – Como 

ser original para vender mais – 
18h30

23/06 – Marketing de relacio-
namento – Como atrair e fidelizar 
os clientes – 18h30

24/06 – Fotografia – Produção 
de imagens pelo celular – 19h

28/06 – Como utilizar o What-
sApp Business – 18h30

25/06 a 1º/07 – Consultorias 
individuais para produção de ima-
gens pelo celular

30/06 e 1º/07 - Digital BIZ – O 
texto vendedor – 18h (Agência 
Sebrae)

de expansão e também de atração 
de novos investimentos, promo-
vendo assim o desenvolvimento 
sustentável e gerando vagas de 

trabalho para os nossos cidadãos”, 
comentou. Cesar reafirmou que o 
objetivo dessa nova gestão é dialo-
gar com os parceiros, seja do setor 

privado ou do governo, em busca 
de desenvolvimento, investimentos 
e emprego. “Tenho orgulho por 
estar prefeito nessa cidade. E fico 

feliz dessas articulações, pois cada 
emprego gerado aqui é desenvol-
vimento para o nosso município”, 
disse o prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 11/21-PP 5/21-Aquis. patrulha 
mecanizada-Cv. MAPA/Plataforma + 
Brasil 892782/19-Rescinde em todos 
os seus termos o CTR 10/21-Inc. II, 
art. 79, L. 8.666/93. 

Proc. 39/21-PP 18/21-Aquis. 
academia ao ar livre-Res. SEDESE 
11/20-Cv. Saída 148100318/2020-
CTR 35/21-Sig: Rone D. Dias 
(prefeito) e Lisiane M. Queiroz p/ 
Lisiane M. Queiroz-ME-CNPJ 28.697. 
703/0001-30-Vr: R$ 24.480,00- Vig: 
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RESUMO DE Novelas

Zezinho leva a melhor na 
luta contra Edu. Zezinho, 
Ermelinda, Alexia, Kyra e 
Luna conseguem escapar, 
levando o computador de 
Dominique. Júlia avisa a 

Helena que Téo recebeu alta do hospital. Alejandro diz a 
Gabi que eles precisam evitar o encontro de Mário com 
Helena. A Consulesa repreende Alexia, Luna e Kyra por 
terem colocado em risco o trabalho da Polícia Federal, 
invadindo a casa de Dominique. Dominique diz a Edu 
que está preocupada com uma possível descoberta de 
seus arquivos do notebook. Renzo descobre que o anel 
da Alexia não está mais em sua gaveta e conta a Aurora.

Eva fica enfurecida com 
Rodrigo. Lúcio reencon-
tra Laura, uma antiga 
amiga de escola. Ana 
consegue um emprego 
em uma escola de tênis. 

Rodrigo avisa a Ana que contará para Manuela que 
eles estão juntos. Lui compõe uma música para Fran-
cisco. Renato ouve dois funcionários falando mal dele 
na concessionária. Jonas sonha com Ângela e acorda 
assustado. Ana começa sua primeira aula. 

José Alfredo fica furioso 
com o encontro de Maria 
Marta e Maurílio. Cristina 
se revolta com Elivaldo e 
Cora. Robertão fala para 
Érika que Maria Ísis é 

amante de José Alfredo. João Lucas liga para Maria Ísis. 
Érika pede para Robertão apresentar Maria Ísis para ela. 
Amanda fala para José Pedro que tem um namorado. 
Maria Clara elogia Vicente. Enrico reclama de Cláudio 
para a noiva. José Alfredo manda Josué investigar Mau-
rílio. Maurílio convida Maria Marta para encontrá-lo no 
hotel. João Lucas questiona Silviano sobre Du. Orville 
pede para Manoel apresentá-lo a José Alfredo. 

Vivi fala para Bia que 
é muito sério acusar 
Marian. Cris e Mosca 
chegam ao Orfanato e 
falam que os resultados 
dos exames ainda não 

saíram. Tobias está em casa sozinho quando começa a 
ter novas alucinações com Tomás Ferraz. Dr. Fernando 
fala para Carol que aparentemente não há nenhuma 
lesão nos olhos da Mili, mas que precisam aguardar os 
resultados dos exames. Carmen convida Marian para 
passar a noite em sua casa e diz que depois irá conver-
sar com Bia. Beto canta uma música em homenagem 
a Érika. Clarita fica incomodada e Francis a observa. 
Eduarda pega Tobias falando sozinho e pergunta se 
ele enlouqueceu. Ele diz que está fazendo um ensaio 
para um teste de elenco. Beto pede Érika em namoro. 
Francis pergunta se Clarita está brava com o namoro 
de Beto e Érika. Ela nega. Na fazenda, os capangas ali-
mentam Miguel. Eduarda espera Cecília chegar e conta 
que Tobias estava falando sozinho.
Ele diz que estava treinando o texto para um comer-
cial. Marian e Carmen tomam café da manhã juntas. 
Carmen diz que elas precisam tramar um plano para 
tirar Mili de uma vez por todas do Orfanato. Dr. Fer-
nando dá a notícia de que Mili vai voltar a enxergar, 
pois os exames não acusaram ferimento algum no glo-
bo ocular. Carmen diz que Marian tem que transformar 
a vida de Mili em um inferno para ela querer ir embora 
do Orfanato. Andreia e Diego visitam Junior no escri-
tório. Andreia convida Junior para ir ao parque. Ele 
diz que não pode. Andreia não gosta e fala que ele 
precisa se aproximar do filho. Neco e Maria veem um 
gato passeando e decidem segui-lo para verem se os 
olhos que Neco viu na janela da casa de Helena eram 
os dele. Neco diz que os olhos eram diferentes. Eles 
vão até a casa de Helena e Neco vê os olhos novamente 
na janela e vão embora correndo. Mili recebe alta. Tati 
encontra Cícero. Dr. Fernando tira as vendas dos olhos 
de Mili, mas ela ainda não volta a enxergar. Vivi vai 
atrás de Tati e a encontra com Cícero. 

luciano Huck nega ter desistido 
de candidatura, mas pondera: 
‘não saio do debate público’

vovó pela 4ª vez! Ana maria braga 
acompanha parto do 2º neto: 
‘momento emocionante’

Hidratação para cabelos secos: 7 dicas 
para ter fios macios e saudáveis

Ana Maria Braga se tornou vovó 
mais uma vez com o nascimento do 
terceiro filho de Mariana, sua herdeira. 
Apresentadora agora tem dois casais 
de netos: ‘Foi realmente um momento 
muito emocionante’

Ana Maria Braga é vovó pela quarta 
vez! No “Mais Você”, a apresentadora 
anunciou o nascimento do segundo 
neto, cujo nome não foi escolhido. O 
menino é filho de Mariana Maffeis, her-
deira da comunicadora, e do professor 
de ioga Badarik González. O casal já 
tem outras duas crianças - Joana, de 10 
(nascida em fevereiro de 2011), e Ma-
ria, de 6 (em setembro de 2014), que 
costumam visitar a avó na TV - e assim 
como as irmãs, o bebê nasceu em casa.

O outro neto de Ana Maria é Bento, 
de 9 anos (nascido em maio de 2012) 
e que vem chamando atenção pelo 
tamanho. O garotinho é fruto do casa-

1. Atente-se à temperatura da água
O primeiro cuidado que se deve ter 

com a hidratação para cabelos secos 
é não lavá-los com água quente. Isso 
porque temperaturas elevadas abrem a 
cutícula dos fios e deixam o problema 
ainda mais evidente. 

Por outro lado, água morna ou fria 
fazem o processo inverso e, com as 
cutículas fechadas, os fios ganham uma 
aparência muito mais bonita e ficam 
menos expostos.

Porém, caso você não consiga to-
mar banho com a água em temperatu-
ras mais baixas, a dica é fazer o último 
enxágue dos fios com água fria, a fim 
de conquistar o efeito que acabamos 
de citar.

2. use shampoo em pouca 
quantidade

Excesso de shampoo é outro gran-
de vilão da hidratação para cabelos 
secos. 

É importante ter em mente que um 
dos papéis desse produto é remover a 
oleosidade, característica que já não é 
encontrada nesse tipo de fio. Por isso, 
quanto mais utilizá-lo, mais seco ficará 
o seu cabelo.

Por isso, a dica é usá-lo apenas no 
couro cabeludo, em quantidade sufi-
ciente para higienizar essa área e lavar o 

comprimento do cabelo com a espuma 
formada. Isso vai bastar para promover 
a limpeza dos fios e não deixá-los com 
aspecto seco.

3. Aplique cremes e máscaras de 
hidratação

Cremes e máscaras de hidratação 
são produtos importantíssimos nesse 
processo. Muitos, inclusive, têm ação 
instantânea e podem ser usados du-
rante o banho, facilitando o processo 
de aplicação e precisando de apenas 
alguns minutos para fazerem efeito.

Lembre-se que a ordem correta 
para lavar os cabelos é primeiro aplicar 
o shampoo, depois creme ou máscara 
e, por último, o condicionador. Seguir 
essa ordem é necessária, pois os dois 
primeiros abrem a cutícula dos fios, e 
o último fecha, mantendo o efeito dos 
cremes por mais tempo.

4. utilize séruns
Séruns são concentrados de óleos 

e vitaminas que podem ser aplicados 
tanto nos fios secos quanto molhados. 

Na hidratação para cabelos secos, 
esse tipo de produto ajuda a potencia-
lizar o efeito das máscaras. Além disso, 
protege os fios do calor do secador e da 
chapinha, podendo ser utilizado antes 
e depois.

5. faça uma selagem capilar

A selagem capilar é uma técnica de 
hidratação profunda. Como o próprio 
nome sugere, ela sela os fios e, com 
isso, mantém os produtos aplicados 
dentro das cutículas.

Logo, o resultado esperado com 
a selagem capilar é um cabelo mais 
hidratado, livre de frizz, com volume 
reduzido, e aspecto muito mais macio 
e saudável.

6. realize um botox capilar
O processo de hidratação para ca-

belos secos feito com botox capilar pro-
move efeitos semelhantes à técnica an-
terior. Como os produtos utilizados são 
ricos em vitaminas e proteínas, os fios 
ficam muito mais nutridos, hidratados, 
alinhados e com brilho. Desse modo, 
evita também as quedas excessivas. 

7. mantenha a frequência nas 
hidratações

Por fim, é fundamental manter a 
frequência das hidratações, seja qual 
for a solução que você escolher. Para 
isso, um cronograma capilar pode 
ajudar você com isso, estabelecendo 
uma rotina de cuidados com o cabelo 
que vai ajudar a mantê-lo mais bonito 
e saudável.

Luciano Huck afirmou que seguirá 
no ‘debate público’ e negou ter desis-
tido de uma possível candidatura em 
2022 à Presidência. ‘Tenho certeza que 
posso contribuir muito para o país 
estando no meu programa aos domin-
gos’, disse.

Luciano Huck vai substituir Fausto 
Silva nas tardes/começo das noites de 
domingo a partir de 2022 e, assim, não 
disputará a Presidência da República, 
como ocorreu em 2018. Em entrevista 
a Pedro Bial, o apresentador frisou que 
continuará empenhado na política, 
praticamente usando argumento de 
três anos atrás, e lembrou que nunca 
se lançou candidato. “Vamos deixar 
isso claro. Então, eu não estaria reti-
rando nenhuma candidatura, porque 
eu nunca lancei candidatura”, afirmou 
Huck.

E o marido de Angélica acrescen-
tou fazendo referência a divisão de 
pensamentos. “Eu não saio mais do 
debate público, eu vou estar no debate 
público para sempre. Eu gosto dessa 
arena, dos debates de ideia. Eu acho 
que a gente precisa superar o que tan-
to nos atrapalha hoje em dia que é essa 
raiva que se criou entre quem pensa 
diferente”, continuou.

Em sua fala, Huck citou que ocu-
par o horário de Faustão é o maior 
desafio de sua carreira. “Tenho certeza 
que posso contribuir muito para o país 
estando nos domingos da Globo. Mas, 
mais uma vez, isso não quer dizer que 

eu estou fora do debate público”, sa-
lientou o apresentador, que deverá se 
tornar o maior salário da TV com sua 
transferência para a faixa das 18h do 
primeiro dia da semana.

Ainda no “Conversa com Bial”, 
Huck recordou o acidente sofrido pelo 
filho Benício em 2019 no mar durante 
prática de wakeboard. “O acidente do 
Benício mostra como é tênue a linha 
do prazer e do caos. A geste estava em 
um fim de semana, curtindo em Ilha 
grande, no Rio de Janeiro. De repente, 
em uma fração de segundos, a nossa 
vida vira um caos”, destacou.

“O que a gente viveu ali com o 
Beni, aquela noite que eu passei ali 
com a Angélica, esperando ele voltar 
da cirurgia, é de uma angústia, de ver 
uma mãe desesperada, rezando, lite-
ralmente, durante mais de quatro ho-

ras, quase cinco horas, ajoelhada, sem 
levantar”, lembrou o comunicador, 
pai também de Joaquim e Eva. Outro 
episódio traumático foi o acidente de 
avião enfrentado pela família em 2015.

“Acho que eu nasci duas vezes. Eu 
nasci em 3 de setembro de 1971, em 
São Paulo, e depois a gente nasce de 
novo no dia 24 de maio de 2015, a 130 
km de Campo Grande”, definiu. “Eu 
acho que teve uma mudança na minha 
maneira de enxergar a vida. Deus e a 
vida foram tão generosos de me deixar 
aqui e, mais do que isso, deixar toda a 
minha família aqui. Desde aquele dia, 
tanto eu quanto a Angélica, a gente 
vem mudando a maneira que a gente 
se relaciona com o outro, a maneira 
como a gente enxerga a filantropia. 
E, por outro lado, valorizando cada 
minuto das nossas crianças”, apontou

mento do diretor de fotografia Pedro 
Maffei, elogiado pela beleza em foto, 
e Manuela Corano. “Minha família au-
mentou ontem! Passei um dia fantás-
tico com a minha filha Mariana, como 
já contei aqui, inclusive, quando Gisele 
Bündchen esteve aqui a gente trocou 
várias ideias sobre parto natural, que 

Yunet afirma que jamais envenenaria Seti e Paser 
finge estar convencido. Jaque avisa Jetro que Moi-
sés e Zípora estão com dificuldades no parto da 
ovelha. Com ajuda de Moisés, Zípora fica aliviada 
ao conseguir salvar a vida do cordeiro. Hur e Gahi-
ji temem que Moisés queira ajudar os hebreus caso 
retorne.

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 29

BCS
CORRENTEZA
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SRAASLB

TARSOTAIS
UEARISCO
DIVOOAL

GERAISTIE
OALIENISTA

Um dos
sete 

anões
(Lit.)

Fator de
perigo em

praias
agitadas

Recipiente
de vidro
do mel

Fruto
verde de

sabor
amargo

Elabora o
ranking
do tênis
(sigla)

Urna, em
inglês

Mestre de
(?): super-
visiona a 
construção

(?) Ciata,
ícone do
Carnaval
carioca

Animal
como o

guepardo
e o gato

Ocorre no
inverno

da região
Sudeste

A
tecnologia

como o
disquete

Oswald de
Andrade,
poeta mo-
dernista

(?) comum:
cova para 
enterrar

indigentes
Que foge
do conví-
vio social

(fig.)

Tecnolo- 
gia da 

Informa- 
ção (sigla)

Gravata, 
em inglês

Prego, em
inglês

Léo Batista,
jornalista

Diversifi-
cado (o
público)

Cidade do
Paraná on-
de se loca-
liza o Par-
que Esta-
dual de

Vila Velha
O mais
fundo Arca

Espaço de
culto do 

Candomblé

Senhora
(abrev.)

Planta do
pé (Anat.)

Seção de jornais com
notícias sobre

Medicina, Nutrição,
Astronomia, Física

Serafins, querubins   
e arcanjos

Pronome da 2ª
pessoa do singular

(?) Araújo,
atriz 

Tipo de
vinho

Conto de Machado
de Assis sobre um

psiquiatra louco que 
põe todos no hospício

504, em
romanos
Governa-
dores-(?):
Mem de

Sá e
Duarte da

Costa

Significa-
do de B,

em "B.O."

Eletrodo-
méstico
utilizado

para fazer sucos 

Nome da
8ª letra do
alfabeto

3/atp — imo — tie — urn. 4/nail. 5/estio. 13/ciência e saúde.

é a opção da minha filha”, explicou a 
apresentadora.

“Chegou ao mundo mais um neto 
depois de um dia de muito trabalho da 
Mariana. Foi realmente um momento 
muito emocionante”, relatou Ana Ma-
ria, que acompanhou o parto. “Não sei 
o nome ainda porque não tem, mas é 
um menino, mais um, estou com dois 
netos e duas netas. Ele nasceu com 50 
centímetros, 3,4 quilos, e é saudável”, 
detalhou, acrescentando que o cordão 
umbilical não foi cortado.

Está ainda ligado ao cordão um-
bilical porque aprendi ontem com a 
minha filha que tem uma fórmula na-
tural de se desprender, do filho ir para 
o mundo, que é chamado lótus, onde 
o cordão umbilical fica ligado à placen-
ta mesmo depois de ter saído o útero 
materno”, explicou Ana, que diverte o 
público com suas gafes.
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A Prefeitura de Montes Claros 
estará aplicando aproximadamen-
te R$ 1 milhão na reconstrução 
do Terminal Rodoviário de Montes 
Claros, inaugurado em outubro de 
1980, pelo então presidente João 
Batista Figueiredo. A obra será rea-
lizada para cumprir a determinação 
do Ministério Público, que no ano 
passado foi acionado pelos comer-
ciantes da rodoviária, que reclama-
ram da precariedade da situação, 
com a queda da quantidade de 
frequentadores, além de vazamento 
de água no período das chuvas. O 
vice-prefeito Guilherme Guimarães 
explica que será feita uma reforma 
geral no local, depois de 41 anos de 
inaugurado.

O serviço será executado pela 

Empresa Municipal Obras e Servi-
ços Urbanos (Esurb). Todo o piso 
será trocado, assim como reade-
quado os elevadores, reforma dos 
guichês de venda de passagens, dos 
banheiros e implantação de usina 
fotovoltaica no teto do prédio, para 
com isso, compensar os gastos com 
a energia elétrica. No ano de 2012, 
a rodoviária foi privatizada. Mas em 
2013 o então prefeito Ruy Muniz 
cancelou a licitação. O local passou 
a ser ocupado pela Empresa Muni-
cipal de Educação, Planejamento e 
Gestão de Trânsito de Montes Cla-
ros (MCTrans) que em setembro de 
2013 realizou um processo seletivo 
simplificado para a contratação de 
32 funcionários, em virtude da reto-
mada da gestão do terminal rodovi-
ário Hildeberto Alves de Freitas pela 
Prefeitura de Montes Claros.

Foram selecionados 18 agentes 
administrativos e 14 auxiliares de 
serviços gerais por um período de 
seis meses, tempo que pode ser 
prorrogado por igual período, e 
que iniciaram suas atividades neste 
mês. Os critérios de seleção foram 
escolaridade e experiência no cargo 
pretendido, além da apresentação 
de certificados de conclusão de 
cursos de aperfeiçoamento para o 
cargo de agente administrativo.

Além dos novos funcionários, o 
terminal rodoviário também con-
tará com a nova sede da MCTrans 
que, em breve, será transferida do 
bairro Planalto, onde hoje funciona 
em um imóvel alugado, para salas 
do terminal que estão passando 
por reformas. A previsão é que até 
outubro a nova sede esteja em fun-
cionamento.
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Rodoviária será reconstruída 
em Montes Claros
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Compac abre espaço de seis meses 
para tombar prédio de hotel

Justiça distribui cestas 
básicas em Várzea da Palma

Amams elabora projetos da Cidade 
Administrativa e de praça de Montezuma

Sejusp abre inscrições para concurso de 
auxiliar educacional 

O Conselho Municipal do Pa-
trimônio Histórico abriu prazo 
de 180 dias para discutir com a 
sociedade a proposta de tomba-
mento histórico do tradicional 
prédio onde durante mais de 70 
anos funcionou o Hotel São José, 
na praça Coronel Ribeiro. O secre-
tário municipal de Cultura, João 
Rodrigues explica que existem pra-
zos a serem cumpridos, como os 
15 dias para os proprietários apre-
sentarem recursos e outros 15 dias 
para o Compac deliberar sobre o 
recurso. Depois são 180 dias para 
a população se manifestar sobre o 

assunto.
A Procuradoria de Montes Cla-

ros emitiu parecer para impedir 
a demolição e o Compac abriu o 
processo de tombamento histórico 
do imóvel, construído na década 
de 1930. O prédio está a venda em 
uma imobiliária da cidade, mas o 
comprador será obrigado a manter 
a sua fachada original. Os proprie-
tários entraram com pedido de 
demolição na Secretaria Municipal 
de Infraestrutura. O Conselho mu-
nicipal foi acionado pela arquiteta 
Viviane Marques Terence e, de ime-
diato, abriu o processo de tomba-

mento histórico.
O prédio é uma educação notá-

vel, de alta relevância arquitetôni-
ca, no estilo artdecor e ainda tem o 
reconhecimento histórico, pois foi 
construído por Chiquinho Guima-
rães, que também construiu a Ca-
tedral de Montes Claros. Por isso, 
a iniciativa de abrir o processo de 
tombamento e com isso, impedir 
que seja demolido. Ele entende 
que os proprietários poderiam 
seguir o modelo implantado em 
Belo Horizonte, na área histórica, 
onde se mantém a fachada e se 
constrói prédio moderno. (GA)

A Comarca de Várzea da Palma 
participou da campanha de arre-
cadação de alimentos destinada a 
pessoas em situação de rua, uma 
iniciativa do Núcleo de Volunta-
riado do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais. A adesão foi motiva-
da pelo desemprego e pelo agra-
vamento da realidade vivenciada 
por várias famílias em situação de 
vulnerabilidade social residentes 
em Várzea da Palma e Lassance, 
em decorrência da pandemia da 
Covid-19, explica o juiz Pedro Fer-

nandes Alonso Alves Pereira.
A campanha foi finalizada em 

17 de maio e foram arrecadadas 
773 cestas básicas, o que corres-
ponde a aproximadamente 19 
toneladas de alimentos. A inicia-
tiva também recebeu 22 pacotes 
de fraldas e uma lata de leite 
Aptamil. O magistrado destacou 
que houve engajamento na cam-
panha de diversos segmentos da 
sociedade, como Polícia Militar, 
Polícia Civil, Ministério Público, 
Ordem dos Advogados do Brasil e 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
apresentou na manhã de ontem 
(16) ao prefeito de Montezuma, 
Ivan Vieira, os projetos da Cidade 
Administrativa municipal e da praça 
José Batista, elaborados pelo Depar-
tamento de Engenharia e que serão 
usados para o prefeito captar os re-
cursos, estimados em R$ 1,5 milhão. 

A equipe da Amams, formada pelos 
arquitetos Rafael Borém Pimenta, 
Karen Rodrigues, Aniely Nobre e 
Wanderléa Fraga recebeu o prefeito 
Ivan Vieira e a engenheira Nicaele 
Santana, quando apresentou os dois 
projetos.

O prefeito Ivan Vieira informou 
que a proposta da Cidade Adminis-
trativa municipal é para unificar to-

das as secretarias municipais em um 
só espaço. O arquiteto Rafael Borém 
explica que serão 18 salas dotadas 
de acessibilidade para os deficien-
tes e a fachada será espelhada, com 
foco térmico. São 860 metros de 
área construída, divididos em dois 
andares. O prefeito explica que atu-
almente a Prefeitura ocupa muitos 
imóveis alugados e com essa obra, 

terá uma economia considerável e 
ainda oferecerá melhores condições 
para o atendimento à população. Ele 
agradeceu a Amams por elaborar os 
dois projetos. No caso da praça José 
Batista, na área central, ela será toda 
reformulada. Ivan Vieira aprovou o 
projeto técnico e agora buscará as 
emendas parlamentares para a viabi-
lização dessas duas obras. (GA)

Estão abertas as inscrições para o 
concurso de Assistente Executivo de 
Defesa Social - Auxiliar Educacional 
para a Secretaria de Estado de Justi-
ça e Segurança Pública (Sejusp). As 
inscrições podem ser feitas até 16 de 
julho.

São 211 vagas de nível médio 
para cargos efetivos nas unidades 
socioeducativas de todo o Estado, 
sendo 21 delas reservadas para pes-
soas com deficiência. O salário é de 
R$ 1.750,10, para 40h de trabalho 
semanais, que podem ser cumpridas 
em escalas de plantão. A seleção será 

feita em duas etapas: uma prova ob-
jetiva de múltipla escolha e uma ava-
liação psicológica.

As inscrições devem ser feitas 
pelo site do Instituto Brasileiro de 
Gestão e Pesquisa (IBGP), empresa 
organizadora do concurso. O valor 
de cadastro é de R$ 73,97. Candida-
tos desempregados ou com limita-
ções financeiras poderão requerer a 
isenção da taxa, até 23h59 de 18/6, 
pelo site do IBGP, além de encami-
nhar a documentação solicitada via 
Sedex ou correspondência com Aviso 
de Recebimento. Acesse aqui o edital. 

Processo
Com caráter eliminatório e clas-

sificatório, a prova objetiva será 
constituída por conteúdos de Língua 
Portuguesa, Informática Básica, No-
ções de Direito, Direitos Humanos, 
Raciocínio Lógico e Conhecimentos 
Específicos, com duração de quatro 
horas. A prova será aplicada em 15/8, 
às 15h, simultaneamente, em Mon-
tes Claros e outras 15 cidades do 
Estado Já a avaliação psicológica, de 
caráter eliminatório, será mediante 
convocação pelo endereço eletrôni-
co do IBGP.

formação
“Os aprovados passarão por um 

curso de formação para qualificação 
e maior eficiência na prestação dos 
seus serviços”, afirma a superinten-
dente Educacional de Segurança Pú-
blica da Sejusp, Roberta Corrêa.

Serão ministradas 540 horas de 
ensino, divididas entre aulas presen-
ciais e a distância, com disciplinas 
que vão da legislação institucional e 
da visão sistêmica da Sejusp, à gestão 
e formação de pessoas no sistema 
socioeducativo e ao relacionamento 
interpessoal.  (Agência Minas)

O Fórum de Várzea da Palma 

O prédio do Hotel São José 

as prefeituras de Várzea da Palma 
e Lassance, ambas responsáveis 
pela distribuição dos produtos 
arrecadados.

A campanha teve início em 
abril e também mobilizou empre-
sários da região, com apoio de 
comunicadores que realizaram vá-
rias divulgações nas redes sociais.

A distribuição dos produtos 
arrecadados encerrou-se na úl-
tima sexta-feira (11/6). Segundo 
informações das Secretarias de 
Assistência Social dos municípios 
atendidos, 796 famílias recebe-
ram algum tipo de doação. Desse 
total, 181 em Lassance e 615 em 
Várzea da Palma. (GA)
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EM RECEPção Do MEU ANVIERSÁRIo, Ronan Freitas, emoldu-
rado por Gracielle Noronha e sua filha Isabella Noronha Martins.

UM CLoSE no querido casal Ruy e carminha Brasileiro

BELEZAS DE MoC- o destaque de hoje vai para a charmosa, 
linda e elegantíssima, caRla sampaio atHaYdE, que forma 
com sérgio athayde, um dos casais mais queridos do nosso cir-
cuito. Como estão vendo nesta foto, ela na recepção do meu ani-
versário. É advogada das mais atuantes e sempre jovem, já é avó. 

E QUEM ESTÁ aniversariando hoje, é a minha querida prima 
que amo muito, CLEA MÁRCIA DUTRA, que reside em Brasília. 

PERSoNALIDADES Do ANo, 50 anos sendo realizada para 
premiar grandes valores e divulgar o nome de Montes Claros. 
Como já disse, não é fácil manter um mega-evento deste ní-
vel realizado todos os anos durante cinco décadas sem nenhu-
ma interrupção. Mas, ainda pretendo encerrar o JUBILEU DE 
OURO, logo depois da pandemia em uma noite memorável. En-
quanto isso, vou continuar relembrando MOMENTOS quando 
homenageei o então presidente da Assembleia Legislativa, Diniz 
Pinheiro, que recebeu o diploma das mãos do jornalista Paulo 
César Oliveira e o troféu foi entregue por dona Dina Paulino. 
Também no grupo, Adriana Pinheiro e este jornalista.

FINALIZANDo a famosa e tradicional campanHa do FRio, 
que já acontece há várias décadas para coBRiR um iRmão no 
INVERNO. E, mais uma vez, conseguir meu objetivo de arreca-
dar mais de dois mil cobertores, distribuindo para pessoas hu-
mildes que vão a minha residência buscar e algumas entidades. 
Logo mais a tarde, estarei circulando pelos bairros com o CA-
minHão BaÚ, cedido pela minas Brasil e com a ajuda de uma 
valorosa equipe da PMMG fazendo distribuição e obedecendo o 
distanciamento. Vai ser difícil, mas vamos conseguir. Esta foto 
foi de uma das distribuições de anos anteriores.  

12 SOcial

A PrefeiTurA, através da MCTrans precisa urgentemente fazer 
um projeto para colocar SEMÁFOROS, em vários cruzamentos de nos-
sa cidade, cujo trânsito está um caos  e está aumentando cada vez 
mais as batidas de um automóvel com o outro. Aliás, há muito tempo 
que não estão colocando mais semáforas aqui em Moc.

eSTAmoS AProXimAndo da emblemática marca de meio mi-
lhão de mortos, vítimas da Covid-19. O número diário se aproxima, 
novamente, da marca de 2.000 mortes, sinalizando que na próxima 
semana ultrapassaremos as 500.000 mortes. O Brasil segue de luto 
com a perda de tanta gente conhecida. O vírus está por toda parte.

emPreSAS GASTAm até 1.501 horas para pagar impostos. Levan-
tamento do Banco Mundial mostra que legislação complexa, cálculos 
complicados e grande quantidade de informações exigidas estão en-
tre os principais desafios do Brasil para melhorar indicador.

nunCA É demAiS agradecer aos inúmeros amigos que me envia-
ram MANTAS E COBERTORES para a CAMPANHA DO FRIO, bem como 
aqueles que prometeram e não enviaram, mas certamente ainda irão 
colaborar com a campanha.

emPreendedorAS brASileirAS são as mais afetadas pela 
pandemia: essa é uma das conclusões de uma pesquisa do Goldman 
Sachs realizada junto às participantes do Programa 10 mil Mulheres 
do banco norte-americano, voltado para a capacitação de empreende-
doras em 37 países, das quais 1,2 mil no Brasil.

eSTAmoS vendo crescendo cada vez mais o número de SUPER-
MERCADOS na cidade, pois é um dos poucos setores que estão fa-
turando alto. Enquanto isso, os PREÇOS DOS PRODUTOS SOBEM 
COMO FOGUETE. O nosso Real desvalorizando cada vez mais e nin-
guém querendo deixar os mesmos em aplicações bancárias devido ao 
baixo rendimento.

A AlTA do Pib afasta, definitivamente o colapso na dívida. Com 
isso o lucro das empresas reforça arrecadação e derruba projeções 
de que a dívida bruta brasileira alcançaria 100% do Produto Interno 
Bruto.

o GerenTe da Azul linHAS ÁreAS, Rodrigo Mendicino esteve 
circulando rapidamente pela city e, junto com a equipe daqui de Moc 
da Azul, distribuíram várias CESTAS BÁSICAS para o LAR DAS VELHI-
NHAS. Aplausos e mais aplausos...

não SerÁ Como AnTeS

Depois que passar a PANDEMIA, o mundo não será o mesmo, pois 
tudo vai mudar com certeza. Aqui em Moc, certamente não teremos 
mais aqueles espetaculares casamentos com até 600 convidados. In-
felizmente, até mesmo o ETERNO GLAMOUR que sempre fiz questão 
de preservar não será o mesmo. Mas vamos ver como tudo vai ficar. 
Enquanto isso, quero APLAUDIR A PREFEITURA, que está adiantando 
a vacinação para todos, através da Secretária Municipal de Saúde, onde 
Dulce Pimenta tem sido incansável. Aplausos e que avance ainda mais o 
ritmo para vacinar os jovens.

relAçõeS TrAbAlHiSTAS fleXibilizAdAS

A flexibilização das regras trabalhistas deve ajudar a melhorar o mer-
cado de trabalho, principalmente, para a contratação de jovens no Brasil, 
que integram a maior parcela de trabalhadores informais no país. Esse é 
um dos alertas de uma nota técnica divulgada na terça-feira (15/06) pela 
Secretaria de Política Econômica (SPE) do Ministério da Economia que 
trata sobre a dificuldade da inclusão no mercado de trabalho.

eSTiAGem TerrÍvel

Estamos vendo acontecer mais uma vez a terrível estiagem fazendo o 
homem do campo padecer com consequências, vendo o gado morrer de 
sede e as plantações sendo destruídas pelo sol. A estiagem como sempre 
digo, e todos sabem, aumenta de ano para ano. O pior é que o período 
de seca deverá se estender até novembro. O nosso belo e seco sertão 
tem bons índices pluviométricos, mas precisa armazenar as ÁGUAS DAS 
CHUVAS com PEQUENAS BARRAGENS, já que as grandes, como a de 
JEQUITAÍ, ficam mesmo nas promessas dos políticos que anunciam a 
construção e nunca as obras são começadas. Até quando?... 

fAlSA AuToridAde

A autenticação e os selinhos de cartórios trazem obsoletos costumes 
ao nosso cotidiano, pavimentando os caminhos da burocracia. Explica-
se o cartorialismo ainda pela capacidade de fortalecer a estrutura de au-
toridade; esta, por sua vez, se expande na esteira de leis que procuram 
impor a ordem do mundo ideal. Trata-se da visão platônica de plasmar 
a realidade por força da lei. A célebre pergunta ‘você sabe com quem 
está falando?’ expressa a ideia de que o poder deriva do cargo de quem 
o detém.

AS ProvAS SumirAm

A 6ª turma do STJ reconheceu que mensagens obtidas por meio do 
print screen da tela do WhatsApp Web devem ser consideradas provas ilí-
citas, e, portanto, desentranhadas dos autos. Para os ministros, eventual 
exclusão de mensagem enviada ou recebida não deixa vestígios, seja no 
aplicativo, seja no computador, e, por conseguinte, não pode jamais ser 
recuperada para efeitos de prova em processo penal.

o nome

Será extremamente difícil chegar-se a um nome político que possa 
canalizar partidos e facções. Principalmente, se este nome já tem história 
na agenda eleitoral. O ideal seria um perfil asséptico, não contaminado 
pelo vírus da política, de uma idade entre 40 e 60 anos, empreendedor, 
com origem profissional na área privada. Se vier da política, que seja o 
mais limpo possível. Aceitam-se sugestões.

VAP & VIP

VIAGEM- A vontade de viajar para o verão na Europa é demais pois 
é a estação que mais gosto e já passei ali muitas e muitas tempo-
radas nos meses de julho e agosto, com as praias, principalmente a 
RIVIERA FRANCESA, superlotada de gente bonita de vários países. 
Os quarteirões fechados de NICE provocam uma verdadeira fes-
ta, estivadas de ônibus até Monte Carlo e, ficar ali durante um dia 
e voltando à noite, pegando um trem e curtindo as praias de veneza 
e Saint-Tropez. Deus me deu essa graça. No início do ano passado, 
quando a pandemia estava começando fui para DUBAI, em outra 
viagem maravilhosa e já tinha programado neste mesmo ano ir para 
Paris e de trem para Nice, mas infelizmente com a Covid assombran-
do todo mundo até hoje está ficando cada vez mais difícil. Fotografei 
Samantha Paulino em um desses verões na famosa Promenade des 
Anglais, que é a avenida mais famosa e bela de Nice e o ponto turís-
tico mais visitado da cidade que você não deve deixar de visitar. Com 
cerca de 7 quilômetros de extensão, a Promenade acompanha quase 
todas as praias de Nice e tem um longo calçadão ideal para turistas e 
moradores passearem, enquanto tomam sol e aproveitam a vista azul 
turquesa do mar. Não é à toa que a orla Promenade des Anglais é um 
dos cartões postais mais lindos de Nice! 

E NESTA SÉRIE de aniversariantes desta quarta-feira, está também 
a famosa cantora Lírica, SIMONE SANTANA. Que possui uma das vo-
zes mais belas que já ouvi. 

oNTEM foi a vez de comemorar a vida da  ex primeira-dama, VERA 
LÚCIA PEREIRA BRAGA, que desenvolveu um brilhante trabalho 
quando seu esposa, Athos Avelino foi prefeito da cidade. Aplausos...


